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Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Олег СОКОЛОВ, обвиняемый 
в убийстве 24-летней 
возлюбленной, рассказал 
о бывших женах, изменах 
и другой студентке, которая 
его обвиняет в побоях.

«О произошедшем… постараюсь 
рассказать все без утайки, настолько 
правдиво, насколько это вообще воз-
можно»,  - с таким предисловием в ре-
дакцию «КП» пришли ответы профессора 
Олега Соколова на вопросы, которые 
мы передали ему в СИЗО через адвоката 
Александра Почуева. 

«Не дайте 
превратить 
нашу трагедию 
в ток-шоу»

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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 Заработал тогда Михаил Мишустин 30 рублей на стройке общежития. Читайте на стр. 6   �

Школьные годы нового премьер-министра:
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а Первую зарплату 
получил в 9-м классе, 
работая каменщиком

Елена ОДИНЦОВА

Законопроект об этом 
готовится группой депутатов 
от «Единой России». 

Сейчас комиссия с таких платежей со-
ставляет в среднем 0,5 - 2%. Скажем, со 
среднестатистического для России пла-
тежа в 4000 рублей от 20 до 80 рублей 
надо дополнительно отдать банку.

Есть и несколько вариантов заплатить 
за ЖКХ без комиссии. Например, если 
вы оплачиваете «коммуналку» онлайн, че-
рез личный банковский интернет-кабинет. 
Но не у всех банков так. Как раз у тех, 
через которые все в основном и платят, 

комиссия при онлайн-оплате есть, хотя 
и небольшая (обычно 0,2 - 0,5%). Дру-
гой вариант сэкономить - платить через 
местные сайты госуслуг. Но бесплатным 
такой перевод тоже будет не всегда и 
не для всех. 

Таким образом, единообразия нет - если 
хотите сэкономить, надо напрячься, срав-
нить варианты. Старшее же поколение 
обычно поступает привычным с советских 
времен путем - топает с бумажной квитан-
цией в кассу банка. А при таком варианте 
комиссия самая высокая - обычно порядка 
2%.

Новый законопроект предположительно 
будет внесен в Госдуму в феврале. Будем 
следить за развитием событий.

Банкам запретят брать комиссию 
за коммунальные платежи
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Больная раком 
сибирячка решила 
стать отшельницей 
и снять о себе фильм
Читайте на стр. 4 � Ли
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Фестиваль Olkhon 
Ice Fest на Байкале
В студии организатор события 
Семен Майор и арт-директор 
Евгений Тимкович - 18:30
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ЗДОРОВЬЕ
Три причины 
головной боли 
и способы 
с ними справиться

КЛУБ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
Почему молоко 
из магазина долго 
не прокисает и как выбрать 
качественный продукт

ТЕЛЕВИЗОР
Кинокритики 
назвали лучшие 
фильмы 
XXI века Ев
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 21.01.2020 

Александр КОЦ, 
Александр БОЙКО

Президент 
предложил 
на должность 
генпрокурора 
зама главы 
Следственного 
комитета.

«Владимир Путин внес 
на рассмотрение Совета 
Федерации кандидатуру 
заместителя предсе-
дателя Следственного 
комитета России Игоря 
Краснова на должность 
генерального прокурора и предло-
жение об освобождении от этой 
должности Юрия Чайки в связи 
с переходом на другую работу», 
- сообщили в пресс-службе пре-
зидента.

Совет Федерации уже сегодня 
рассмотрит кандидатуру Красно-
ва в профильных комитетах, а в 
среду, 22 января, планирует вы-
нести ее на голосование. 

Кто же он - новый, без пяти ми-
нут, генпрокурор России (а в том, 
что Совфед утвердит предложен-
ную президентом кандидатуру, со-
мнений мало)?  

44-летний Игорь Краснов ро-
дился в Архангельске. Окончил 

Поморский госуниверситет имени 
Ломоносова. С 1997 года работал 
в прокуратуре. С 2006 по 2007 
год - следователь центрального 
аппарата Генпрокуратуры. В 2007 
году перешел в Следственный ко-
митет старшим следователем по 
особо важным делам при предсе-
дателе СК. В 2016 году назначен 
заместителем главы СК. 

В первую очередь Игорь 
Краснов известен тем, что рас-
следовал такие громкие дела, 
как покушение на Анатолия 
Чубайса, убийство адвока-
та Станислава Маркелова 
и журналистки Анастасии 
Бабуровой, убийство судьи 

Московского городского 
суда Эдуарда Чувашо-
ва и деятельность русских 
националистов-радикалов. 
Также он возглавлял след-
ственную группу, расследо-
вавшую убийство Бориса 
Немцова. Расследовал хи-
щения при строительстве 
космодрома Восточный. 

В 2011 году награжден ме-
далью ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени.

Про личную жизнь Игоря 
Краснова в Следственном ко-
митете России распростра-
няться не любят. Однако, 
как стало известно журна-

листам «КП», он воспитывает 
дочь. Имеет три увлечения: игра 
в шахматы, бег и подтягива-
ние на турнике. Неизвестно 
точно, сколько раз кандидат на 
должность генпрокурора может 
подтянуться, но говорят, что он 
запросто крутит на турнике вось-
мерку.

Юрий Чайка возглавлял Ген-
прокуратуру с 2006 года. До 
этого он занимал пост министра 
юстиции. 15 июня 2016-го был 
переназначен на должность ген-
прокурора на 5 лет. Срок его 
полномочий должен был истечь в 
следующем году. На какую работу 
перейдет Чайка - пока неизвестно.

Владимир Путин провел в понедельник заседание постоянных членов Совета безопасно-
сти России в обновленном составе. На нем уже присутствовал новый премьер Михаил Ми-
шустин (на фото - слева от президента). А по другую сторону стола - экс-премьер Дмитрий 
Медведев, для которого Совбез теперь должен стать основным местом работы - в качестве 
заместителя председателя этой организации.

Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВ

В День прорыва блокады 
президент вручил 
первые медали 
«75 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне».

ПРОРЫВ БЛОКАДЫ - 
ПРАЗДНИК

Вместо военного оркестра 
над Невским пятачком звучала 
одинокая труба. Под ее прон-
зительные звуки Владимир Пу-
тин шел с цветами к мемориалу 
«Рубежный камень». Он отда-
вал дань памяти погибшим при 
обороне Ленинграда, во время 
блокады и при ее снятии. На 
Невском пятачке воевал и отец 
Путина. А на Пискаревском 
кладбище в братской могиле 
лежит его брат, умерший в 
блокаду. Потому свое участие 
в памятных мероприятиях в 
честь 77-летия прорыва бло-
кады глава государства начал 
именно здесь.

Даже зная, что такое бло-
када и какую цену пришлось 
заплатить за спасение города, 
все равно вздрагиваешь, когда 
на Пискаревском кладбище 
подходящие к президенту ба-
бушки говорят одно: «С празд-
ником!»

- И вас с большим праздни-
ком! - отвечал Путин. 

Здесь же, на встрече с ве-
теранами, президент вручил 
первые медали «75 лет Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне». Их получили Екатери-
на Тутурова, Анатолий Климов, 
Борис Феофанов и Валентина 
Андронова. Но приходить в го-
сти с пустыми руками, да еще в 
праздник, не принято. И слова 
президента стали подарком к 
Дню Победы для всех ветера-
нов страны.

- Мы всегда поддерживали 
ветеранов. Обычно была вы-
плата к празднику - 10 тысяч 
рублей для ветеранов и 5 тысяч 
труженикам тыла, - напомнил 
президент. - Я сегодня встал, 
думал об этом - у нас 75 лет По-
беды. Потому окажем помощь: 
75 000 рублей для ветеранов и 
50 000 - для тружеников тыла.

КТО ИСКАЖАЕТ ПРАВДУ 
О ВОЙНЕ

Один из ветеранов посето-
вал, что информация о войне 
сейчас часто искажается.

- Как в народе говорят, на 
каждый роток не накинешь 

платок, - ответил президент. - 
Главное - противопоставить 
попыткам извратить правди-
вую информацию. Тогда бу-
дет понятно, какова роль тех, 
кто пытается переиначить 
историю.

Конкретным шагом станет 
открытие Центра архивных до-
кументов о Второй мировой.

- Мы заткнем поганый рот, 
который открывают некото-
рые деятели за бугром, чтобы 
достичь сиюминутных полити-
ческих целей. Мы заткнем его 
правдивой фундаментальной 
информацией, - заявил Путин. - 
Остановим тех, кто пытается 
переиначить историю, подать 
ее в ложном свете и принизить 
роль наших отцов и дедов, на-
ших героев, которые погибали, 
защищая свою Родину и весь 
мир от коричневой чумы. Мы 
не позволим даже попыток 
представить историю в дур-
ном свете.

Речь зашла и о сегодняшнем 
дне. Президент отреагировал 
на критику высказанных в По-
слании предложений по под-
держке семей с детьми.

- Я не мог себе такого даже 
представить. Оказывается, по-
явилось мнение тех, кто рас-
пространял свое мнение, что 
не надо государству в таком 
объеме поддерживать семьи 
с детьми, - сказал он. - Это 
удивительно! Но это есть. На-
до показать, что это за люди. 
Какие-то моральные уроды!

НЕ ВЕРНУТЬСЯ 
В СИТУАЦИЮ 80-х

Один из участников попро-
сил снять ограничения на пре-
бывание президента у власти. 
Но Путин с ним не согласился:

- Очень тревожно было бы 
вернуться в ситуацию сере-
дины 80-х годов. Тогда руко-
водители государства один за 
одним, до конца своих дней 
оставаясь у власти, уходили из 
этой власти, не обеспечивая 
при этом необходимых усло-
вий трансформации власти. 
Потому лучше к такой ситуа-
ции не возвращаться.

Как вырастут пенсии - 
на > стр. 11.

Владимир ПУТИН:

Выплатим ветеранам 
по 75 000 рублей

Программа 
о закулисье 

большой политики 
«В коридорах власти» - 
по будням в 9.45  (мск) 

на Радио «КП»

FM.KP.
RU
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Генерал-лейтенант юстиции 
Игорь Краснов.

Кто он - человек, который сменит Чайку на посту генпрокурора: 
Игорь Краснов расследовал покушение 
на Чубайса и убийство Немцова. 
И крутит на турнике восьмерку 

 ■ КАДРЫ
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За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 566 тысяч человек

96 лет назад не стало основателя СССР 
Владимира Ленина (читайте материал 
на стр. 8 - 9), который покоится в Мавзолее 
на Красной площади, откуда его периодически 
предлагают вынести. И мы спросили:

А надо ли 
тревожить Ильича?
Леонид КАЛАШНИКОВ, секретарь ЦК КПРФ 
и глава Комитета Госдумы по делам СНГ:

- Не трогайте Ильича - и перестаньте драпировать Мавзолей 
на 9 Мая и в ноябре, когда по Красной площади идут парады 
и народные шествия! Зачем занавешивать надпись «Ленин» - 
неужели кто-то не знает, что там написано? И делегации из 
130 стран, которые приедут в Москву в апреле на ленинский 
юбилей, - все придут к Мавзолею.

Сергей ШЕСТОВ, глава ассоциации ветеранов 
спецподразделения «Вымпел»:

- Разве Мавзолей или лежащее там тело мешают кому-то 
кататься на коньках на Красной площади? Этот человек сдви-
нул пласты, которые изменили мировую историю. Не считаю 
его провидцем, но за одну программу электрификации России 
он достоин памяти.

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, 
Клуб профессионалов алкогольного рынка:

- Любой человек заслуживает достойных похорон - и Вла-
димир Ульянов в том числе. То, что Красная площадь за 
десятилетия у нас превратилась в кладбище, - это дикость, 
на мой взгляд. Давайте проявим уважение и перенесем его 
прах на Волковское кладбище в Питер, где покоится его мать.

Дмитрий ПУЧКОВ (Гоблин), 
профессиональный переводчик:

- Не мы Ленина в Мавзолей положили - не нам его оттуда 
и убирать! Красная Армия, которую он направлял, выгнала 
белую сволочь из страны и направила ее по рельсам разви-
тия. Мимо его Мавзолея в ноябре 1941-го шли войска, чтобы 
снова освободить страну. Не трогайте Ильича!

Игорь ЧУБАЙС, декан факультета 
россиеведения Института социальных наук:

- Ленин причастен к самой великой катастрофе ХХ века, когда 
Россия набирала самый бойкий ход из больших держав. Мав-
золей надо демонтировать - и вообще на этом месте должен 
лежать Патриарх Гермоген, который спас страну в XVII веке.

Татьяна, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Когда я была пионеркой, мы в Мавзолее смотрели на 
дедушку Ленина - было интересно и страшновато. Пусть ле-
жит - кому он мешает?

Картина дня: в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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В каждую годовщину смерти Ленина к Мавзолею 
приходят тысячи сторонников его идей.

Главные темы дня и другие новости

68,21
- 33 коп.

65,13
+ 0,18%

61,47 
- 6 коп.

FM.KP.
RUВидео с места трагедии 

смотрите на сайте

Ул. Советской Армии   21
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человек 
получили 
ожоги

погибли из-за прорыва трубы (четверо 
взрослых постояльцев и 4-летний 
ребенок заживо сварились в кипятке). 

Вода в трубах была 
нагрета до 70 - 90 
градусов.

Трубу проложили в 1962 году.

Цена самого
дешевого номера 
за ночь - 2000 рублей.

Всего 5 номеров: люкс, два номера с двуспальными 
кроватями для семейных пар и влюбленных 
и два номера с односпальными кроватями.

Средняя оценка на сайте 
booking.com 7,5 из 10 
на основе 79 отзывов.

Мини-отель «Карамель»
расположен в подвале 
пятиэтажного жилого 
здания 1965 года 
постройки.

в 1 час 
45 мин. ночи

по пермскому времени.

Произошла
трагедия

Первая бригада скорой 
прибыла на место ЧП 
через 10 минут после 
поступления вызова. 

Гостиницу с людьми 
залило кипятком

Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»)

ПАДАЛИ В ВОДУ 
ОТ БОЛЕВОГО ШОКА

Постояльцы мини-отеля «Ка-
рамель» в Перми мирно спали, 
когда в 200 метрах от их хостела 
лопнул магистральный трубо-
провод горячего отопления.

- В два часа ночи я проснулась 
от криков с улицы: «Давай, да-
вай быстрее!», - рассказывает 
жительница дома 21 по улице 
Советской Армии Елена Нико-
лаевна. - Потом раздались сиг-
налы спецмашин. Выглянула 
на улицу, а там ничего не видно 
от пара.

Происшествие застигло лю-
дей врасплох. Вода буквально 
хлестала из подвала, в котором 
располагалась гостиница.

- Вода в трубах была нагре-
та до 70 - 90 градусов, - рас-
сказал заместитель директора 
городской службы спасения 
Перми Павел Хлызов. - Ки-
пяток пошел под уклоном по 
подземному лотку, в котором 
проложены трубы. Далее - по 
ответвлению, по которому го-
рячая вода подается в дом, и 
стал заливать подвальное по-

мещение, где и находилась го-
стиница. 

Спасаясь, люди были вынуж-
дены вставать в горячую воду и 
тут же получали болевой шок, 
кто-то сразу падал в кипяток.

Жертв трагедии сосчитали, 
только откачав всю воду: пять 
человек, включая четырехлет-
нюю девочку, которая приеха-
ла с мамой в Пермь на прием 
к врачу.

Еще шесть человек получили 
ожоги и другие травмы.

У владельцев «Карамели» есть 
два мини-отеля в Перми. Судя 
по отзывам, с безопасностью 
здесь всегда были проблемы.

- Это ужас, а не отель, - рас-
сказывает одна из постоялиц, 
Светлана. - Он находится в под-
вале - очень длинный и узкий 
коридор, вдоль которого двери в 
комнаты. Когда я шла по кори-
дору, как раз думала о том, как 
отсюда эвакуироваться в случае 
пожара. Окон нет, запасной вы-
ход был закрыт.

ВИНОВНЫМ ГРОЗИТ 
ДО 10 ЛЕТ

Следователи возбудили уго-
ловное дело по статье «оказание 
услуг, не отвечающих требова-

ниям безопасности жизни и здо-
ровья потребителей, повлекшее 
по неосторожности смерть двух 
или более лиц», виновным гро-
зит до 10 лет лишения свободы.

Владелец «Карамели» Анато-
лий Щербаков дает показания, 
следователи ищут его сына - со-
владельца сети хостелов. Пред-
стоит также выяснить, на каком 
основании в жилом доме рас-
полагался частный отель.

- «Карамель» функционирова-
ла как гостиница, а по закону эта 
деятельность не требует лицен-
зии, - объяснил «КП» источник 
в силовых структурах. - Гости-
ница может размещаться только 
в нежилых помещениях, и под-
вал как раз такое помещение. 
Кроме того, в России действует 
заявительный порядок откры-
тия бизнеса для таких объектов, 
лицензия и разрешительные 
документы не требуются. Вла-
дельцы мини-отеля зарегистри-
ровали ИП и начали работать. 
Сотрудники МЧС приходили 
к ним с проверками и вынес-
ли предписание об устранении 
нарушений: не был оборудован 
эвакуационный выход. Наруше-
ние владельцы отеля должны 
были устранить до 20 февраля.

Пять человек погибли 
из-за прорыва 

трубы - горячая 
вода залила подвал, 

в котором был 
оборудован хостел.

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Андрей СИНЬКОВ

Зоя Ангаренова из Улан-
Удэ хочет показать, что 
не стоит отчаиваться 
даже при самом 
страшном диагнозе.

Услышав диагноз «рак» 
от врачей, кто-то замыкается 
в себе и опускает руки, а кто-
то начинает искать деньги 
на дорогостоящее лечение. 
32-летняя Зоя Ангаренова 
из Улан-Удэ не собирается 
делать ни того, ни другого. 
В конце прошлого года у де-
вушки, которая и без того уже 
10 лет страдает полиартритом 
(воспаление суставов. - Прим. 
ред.), медики обнаружили 
рак шейки матки. Зоя, как 
и положено, начала лечение, 
а вскоре сама себе прописала 
необычную терапию: в пере-
рывах между курсами химио-
терапии сибирячка планиру-
ет… уехать жить в лес и снять 
там фильм о том, как не от-
чаиваться и победить смер-
тельный недуг. Но обо всем 
по порядку.

ЗАболели ноги
Сколько себя помнит, Зоя 

всегда была активной девчон-
кой и авантюристкой. На-
пример, в юности взяла и за 
7 дней доехала до Москвы ав-
тостопом - просто захотелось 
попутешествовать! Для этого 
даже коротко постриглась, 
набрала мешковатой одежды 
и прикинулась мальчиком. 
Ну а потом увлеклась похо-
дами.

- Поехала учиться в Крас-
ноярск на лесного инжене-
ра, - рассказывает Зоя Анга-
ренова. - Захотелось узнать 
больше о природе. 
Тем более что в тех 
краях очень красивые 
места: национальный парк, 
красноярские столбы, пе-
щеры… Там и начала вести 
активный образ жизни: ка-
талась с ребятами на вело-
сипедах, ходила в походы, 
лазила по горам и скалам.

Один из таких турпоходов 
и стал переломным в жиз-
ни студентки. На послед-
нем курсе девушка сильно 
промочила ноги, простыла 
и получила серьезное пере-
охлаждение. Зоя вылечилась, 

но через несколько месяцев, 
когда она уже вернулась с ди-
пломом в Улан-Удэ, начались 
осложнения. В итоге девушку 
положили в больницу и по-
ставили диагноз «деформи-
рующий полиартрит». Ока-
зывается, виновата была не 
только простуда, но и наслед-
ственность: родственники со 
стороны отца тоже страдали 
этим заболеванием.

Вскоре коленный сустав 
на ее правой ноге просто 
раздробился. В 2014 году 
Зое поставили протез, но 
постоянно ходить с палоч-
кой, как 90-летняя бабушка, 
в планах сибирячки не бы-
ло. Она начала разрабаты-
вать ногу и даже умудрилась 
вновь сесть на любимый ве-
лосипед. Правда, через 4 года 
полиартрит вновь напомнил 
о себе, деформировав плечи 
девушки. Зою вновь отправи-
ли на протезирование.

- От велосипеда уже при-
шлось отказаться, - улыбает-
ся Зоя. - Я не отчаялась, про-
дала велик и начала гонять 
на самокате. Больше никаких 
ограничений у меня не было, 
разве что тяжести поднимать 
запретили.

Простой медосмотр
Чувствовала себя, призна-

ется Зоя, прекрасно и уже 

почти забыла про свои бо-
лячки. Пока летом 2019-го не 
начала проходить плановый 
медосмотр. Сдавая обычные 
анализы, девушка надолго 
задержалась в кабинете ги-
неколога.

- У вас рак шейки мат-
ки, - огорошил ее врач по-
сле обследования. - Стадия 
2-я. Шанс на выздоровление 
есть, поэтому быстрее ложи-
тесь в больницу.

Никаких симптомов и бо-
лей, признается Зоя, она 
тогда не чувствовала. Страха 
и паники не было. Она удачно 
прошла курс лучевой терапии 
и спокойно продолжала рабо-
тать в салоне сотовой связи. 
Но после очередного обсле-
дования в октябре девушка 
впала в депрессию.

- Врачи сказали, что рак 
перетек уже в 3-ю стадию, - 
вздыхает Зоя. - Динамика при 
этом сохранялась. Самочув-
ствие ухудшилось, начались 
боли. И тут у меня произошел 
срыв. Я никогда не плакала, 
но тут начала рыдать.

ЖиЗнЬ В лесУ и сЪемКи 
ФилЬмА КАК сПособ 
исЦелениЯ

Однажды ночью девушка 
вся в слезах вышла в прямой 
эфир в «Инстаграме» и рас-
сказала о болезни. На эмоци-
ях даже призналась, что соби-
рается бросить лечение, так 
как оно не помогает. Многие 
из тех, кто смотрел то видео, 
плакали вместе с Зоей. Сло-
ва поддержки сыпались как 
от друзей, так и от совершен-
но незнакомых людей. И это 
помогло. Девушка взяла себя 
в руки и придумала…

- Я решила снять фильм - 
как лекарство о том, что не 
надо уходить в себя даже по-
сле страшного диагноза, - 
говорит Зоя. - Хочу доказать 
себе и другим, что нужно ид-
ти дальше, жить и бороться. 
План и сценарий фильма уже 
есть. Так как у меня полуго-
довой перерыв в терапии, 
я планирую найти зимовье 
где-нибудь в горах Окин-
ского района, переехать туда 
в конце февраля и жить там 
2 - 3 месяца. Привезу дрова, 
крупы, травы, консервы. Ну 
а чтобы не заскучать, возь-
му с собой свою крыску Ре-

ми, которую мне подарили 
на этот Новый год.

Правда, совсем изолиро-
ваться от общества и пока-
зывать методы выживания 
Зоя не планирует. Дом она 
хочет найти не в глухой тайге, 
а где-нибудь недалеко от де-
ревни, чтобы можно было 
выходить к людям, покупать 
натуральное мясо, молоко, 
сметану, свежий хлеб. Ну 
и чтобы в случае чего полу-
чить помощь врачей. Сни-
мать свою жизнь отшель-
ница будет на айфон. Когда 
вернется, отдаст весь контент 
профессиональным монта-
жерам и смонтирует фильм 
на 1 - 1,5 часа. На кадрах по-
смотрит, с какими результа-
тами она уехала и с какими 
вернулась.

- Хочу показать, что здо-
ровый образ жизни в соче-
тании с лекарствами может 
принести хорошую динамику 
выздоровления, - продолжа-
ет Зоя. - А еще мне не хочет-
ся вызывать жалость у всех. 
Уже даже привыкла, что ме-
ня жалеют мама, друзья. Не 
хочу лежать и говорить: мол, 
я больна, делайте все за меня.

Хороший ФинАл?
В финале своей картины, 

которая будет сниматься уже 
в мае, Зоя планирует путе-
шествие по Долине вул-
канов. Это мистическое 
место в горах Восточного 

Саяна. Туда девушка отпра-
вится со своими друзьями. 
А как отнеслись к такому пла-
ну мама и лечащие врачи Зои?

- Мама сначала испугалась, 
но сейчас успокоилась, - го-
ворит Зоя. - Я хоть и город-
ская, но как жить в лесу, 
знаю. Все-таки когда ра-
ботала в лесной компании, 
неделями жила в вагончике 
с печкой. Врачи также отнес-
лись к идее Зои с опаской. 
Весь февраль медики будут 
наблюдать за течением болез-
ни, выпишут рекомендации. 
Но остановить меня уже не 
смогут, я все равно уеду.

Зоя уволилась с работы, 
жить в ближайшие месяцы 
в лесу она планирует на по-
собие по инвалидности. Кро-
ме того, по словам девушки, 
солидную сумму ей собра-
ли друзья, хотя она никого 
не просила об этом. Так что 
фильму-лекарству быть! Есть 
у картины и рабочее название: 
«Зима, весна, лето… и снова 
лето» (по примеру фильма 
южнокорейского режиссера 
Кима Ки Дука «Весна, лето, 
осень, зима… и снова весна»).

- Сейчас чувствую себя луч-
ше, - заключает Зоя. - Верю, 
что все у меня будет хорошо, 
что болезнь уйдет и я буду 
жить!

Картина дня: 

сПорт
саночники из братска 
завоевали бронзу  
зимних  
юношеских 
олимпийских игр

толЬКо нА сАйте kp.ru

kp.ru
За последние  

30 дней на странице  
«КП» - иркутск» 

2 017 565 просмотров

Эти и другие новости  
читайте на сайте

АФишА
день студента  
в иркутске  
отметят  
на коньках

ноВшестВо
школьники из 
Приангарья будут 
получать  
по стакану молока 
каждый день

КриминАл
мошенники обманули 
сибирячку,  
которая покупала 
авиабилеты через 
интернет

Больная раком сибирячка 
решила стать отшельницей 
и снять о себе фильм

Зоя будет жить в зимовье в горах, но при этом 
намерена принимать лекарства и не отказываться 

от рекомендаций официальной медицины.

обсуждение -  
на kp.ru
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Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

Служба ЗАГС 
составила рейтинг 
имен за 2019 год.

Это раньше были Иван 
да Марья, исторически 
давно. Да и сейчас Вани 
и Маши уверенно за-
нимают места в первой 
пятерке самых популяр-
ных имен в Иркутске 
и области. Но они не 
главные. Серьезно от-
ступили от «пьедестала» 
Оли и Наташи, Сережи 
и Алеши - так чаще все-
го называли детей в со-
ветские годы. Сейчас все 
по-другому. Детей могут 
назвать в честь бабушек 
и дедушек, а еще ори-

ентируются по Святцам.
На первом месте в рей-

тинге самых популярных 
имен в Иркутской обла-
сти уже много лет подряд 
Софии и Артемы. Из 13 
880 девочек, появивших-
ся на свет в 2019 году, 627 
торжественно назвали 
Софиями и еще 266 - Со-
фьями. Мальчиков по-
явилось на свет 14 651,
795 из них - Артемы. 
И тут родители из При-
ангарья, которые ста-
рались выбрать ребенку 
самое звучное и краси-
вое, на их взгляд, имя, не 
одиноки. Эти имена сей-
час в моде по всей стра-
не. Так что в детский сад 
в одну группу, а потом и в 
школу в один класс точно 

попадут парочка Сонечек 
и два Артемки.

- В топ самых рас-
пространенных имен 
мальчиков в 2019 году 
кроме Артема попали 
Александр (так назва-
ли 601 ребенка) и Ми-
хаил (545), - рассказали 
в ЗАГСе Иркутской об-
ласти. - А вот девочкам 
чаще всего дают имена 
София, Виктория, Дарья, 
Алиса и Анастасия (453).

Ну что тут скажешь? 
За последние годы из-
менения в этом рейтин-
ге совсем небольшие. 
Так, Михаил попал 
в топ-3 рейтинга в 2018 
году и держит 3-е место. 
В этом году Дашутки 

и Алисы серьезно по-
теснили Насть, которые 
последние годы уверенно 
держались в тройке при-
зеров. А вот мужское имя 
Александр просто непо-
бедимо. Оно в списке са-
мых любимых со времен 
СССР.

- Среди редких имен 
преобладают нацио-
нальные таджикские, 
азербайджанские и уз-
бекские, а также имена 
других представителей 
стран ближнего зарубе-
жья, - отмечают в ведом-
стве. - Единичны мон-
гольские и китайские 
имена.

А самые редкие имена 
местных жителей застав-
ляют улыбнуться. На-
зывают детей, конечно, 

и по Святцам, и в честь 
дедов-прадедов. В Ир-
кутской области в 2019 
году появились на свет 
Ефросинья и Аграфена, 
Димитрий, Игнатий, Ер-
молай, Моисей и Лазарь.

А вот имена славян-
ские. Девочки: Сладисла-
ва, Миломира, Милоли-
ка. Мальчики: Лучислав, 
Даромир, Радислав, Све-

тозар, Ярополк, Свято-
гор, Вольга. И это тоже 
уже традиция - называть 
детей именами героев 
старинных летописей.

Одну девочку назва-
ли Тайгой, а мальчика - 
Космосом. Впрочем, есть 
надежда, что родители 
передумают, иначе этим 
ребятишкам будет слож-
но расти.

Иркутск

Несколько лет назад  пришла мода 
на Вик и Даш. А вот у мальчиков 

в тройку лидеров вырвался Михаил.

Артем да София:

Как чаще всего называют 
малышей в Иркутске
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1) открытые торги посредством публичного предложения с идентификационным номером 
46690-ОТПП, назначенные проведением в период с 16.12.2019 г. по 20.01.2020 г. (со-
общение № 12010207362 в газете «Коммерсантъ» № 231 от 14.12.2019 г. на стр. 50; 
сообщение в ЕФРСБ № 4452017 от 04.12.2019 г.) признаны состоявшимися. По следую-
щим лотам определены победители торгов, в т.ч.: лот № 7 - Фурсов Евгений Александро-
вич (ИНН 383402981703, адрес: г. Иркутская обл., г. Железногорск-Илимский, 11а кв-л,  
д. 2, кв. 9); цена реализации составила 3750 рублей; лоты № 11, 12, 19, 23 - Грицевич 
Александр Олегович (ИНН 381404495053, адрес: Иркутская область, Зиминский рай-
он, с. Ухтуй, ул. Минеева, д. 22); цена реализации составила (соответственно) - 7944,  
124 000, 104 000, 93 000 рублей. Фурсов Е.А., Грицевич А.О. не заинтересованы по от-
ношению к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему Шпаку А.А. Конкурс-
ный управляющий, а также Ассоциация МСРО «Содействие» не участвуют в капитале  
Фурсова Е.А., Грицевича А.О. реклама

Организатор торгов по продаже имущества Общества с ограниченной ответственно-
стью «Вета» (юридический адрес: 665390, Иркутская область, г. Зима, ул. Промбаза, 
лит. А, ИНН 3826003900, ОГРН 1023800984789, рег. № ПФ РФ 048-014-005441)  
(Решением Арбитражного суда Иркутской области от  10.09.2018 г. по  делу  
№ A19-24753/2017 признано банкротом, введена процедура конкурсного производства, 
конкурсным управляющим назначен Шпак Александр Анатольевич) Шпак Александр 
Анатольевич (ИНН 383402824203, СНИЛС 106-832-816-53, 664011, г. Иркутск, а/я 24,  
mail: Stryapchiy_38@mail.ru, рег. номер в сводном государственном реестре арби-
тражных управляющих 10524, член Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, г. Орел,  
ул. 3-я Курская, д. 15, ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071) сообщает следующее: 

- Вышла из дома прогу-
ляться, смотрю - верба 
распустилась, - расска-
зывает иркутянка На-
дежда Шевчинская. - Я, 
конечно, глазам своим 
не поверила - все-таки 
январь. Подошла по-
ближе, рассматриваю. 
Действительно ведь рас-
пустилась! Напомнила 
о весне.

Надежда сфотогра-
фировала это зимнее 
чудо среди снегов в Юби-
лейном. Снимки впечат-
ляют. Но как могла вер-
ба перепутать времена 
года? 

- Все, в общем, просто. 
Погода сейчас в Иркут-
ске, как в марте, - объ-
ясняет биолог Ботани-
ческого сада Иркутского 
госуниверситета Сне-
жана Калинович. - Как 
раз при такой на юж-
ных склонах на Байкале 
верба и начинает рас-
пускаться. Кроме того, 
скорее всего, там при-
горок, место хорошо 
прогреваемое. Может 

быть, даже где-то не-
далеко проходят тепло-
сети, что тоже повли-
яло. Верба ведь условно 
спит. Чуть потепле-
ет - сразу цветет. Если 

ударят морозы, цветоч-
ки замерзнут, а самому 
дереву ничего не будет.

Подготовила 
Ольга ЛИПЧИНСКАЯ. 
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Ольга СЛАВИЧЕВА

Но если вам ее уже начисляли 
в ПФР, беспокоиться не стоит.

Выплаты от государства могут быть боль-
ше, а могут быть и меньше. Но их получа-
тель вправе рассчитывать, что его пособие 
будет не ниже прожиточного минимума 
пенсионера в Иркутской области на 2020 
год. В этом году его размер оставляет 
9497 рублей. Региональная социальная 
доплата к пенсии, размер которой меньше 
этой суммы, будет назначаться неработа-
ющим пенсионерам Приангарья.

- С начала 2020 года в Пенсионный фонд 
РФ региона увеличилось количество об-
ращений от граждан по невыплате соци-
альной доплаты к пенсии,  - рассказали 
в фонде. - Объясняем. До окончания 2019 
года федеральную социальную доплату 
устанавливали и выплачивали органы ПФР. 
Начиная с 1 января 2020 года региональ-
ную социальную доплату все, кто имеет 
на нее право, будут получать от Министер-
ства социального развития, опеки и по-
печительства.

Сейчас система доставки пособий от-
лаживается таким образом, чтобы люди 
получали ее одновременно с пенсией.

- Пенсионерам, уже получающим феде-
ральную социальную доплату к пенсии, 
дополнительно обращаться в органы со-
циальной защиты не надо  - соцдоплату 
им начислят автоматически, по данным 
Пенсионного фонда,  - уточняют в мини-
стерстве. - А вот тем, кому пенсия начис-
лена впервые после 31 декабря 2019 года 
и ее размер ниже прожиточного минимума 
пенсионера в регионе на 2020 год, за на-
значением социальной доплаты к пенсии 
необходимо обратиться в управление со-
циальной защиты.

ЗАПИШИТЕ 
ТЕЛЕФОНЧИК

По всем вопросам можно получить кон-
сультативную помощь по телефонам рай-
онных управлений соцзащиты населения 
либо Министерства соцразвития, опеки 
и  попечительства Иркутской области: 
8-800-100-22-42, будние дни с 09.00 
до 13.00 и с 14.00 до 18.00. Звонок бесплат-
ный , независимо от того, с мобильного или 
стационарного телефона он производится.

Телефон горячей линии министер-
ства: (3952) 25-33-07, в будние дни 
с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ!

Пенсия меньше 9497 рублей? 
Обращайтесь за доплатой в соцзащиту

Самые популярные имена КОНКРЕТНО
На
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ДЕВОЧКИ
 Имя  Количество детей

 2019-й
  София   627 
  Виктория   526 
  Дарья   480

 2017-й
  София   671 
 Виктория   650
 Анастасия   582

 2012-й
  Анастасия   1013
  Дарья   889
  Виктория   804

 2007-й
  Анастасия   1194
  Дарья   926
  Виктория   708

 2002-й
 Анастасия   1240
 Дарья   887
 Екатерина   744

МАЛЬЧИКИ
 Имя  Количество детей

 2019-й
  Артем   795
  Александр   601
  Михаил   545

 2017-й
  Артем   895
  Александр   755
  Дмитрий   596

 2012-й
  Артем   1224
  Александр   842
  Кирилл   791

 2007-й 
  Александр   913
  Кирилл   811
  Никита   809

 2002-й
  Александр   944
  Никита   774
  Дмитрий   752
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Дина КАРПИЦКАЯ 

Школьные учителя Мишустина 
потрясены тем, куда 
забрался их ученик.

В родной для Михаила Мишусти-
на школе № 7 в подмосковной Лоб-
не переполох. Пришли даже старые 
педагоги, которые учили будущего 
премьера, но уже давно на пенсии. 

- Вот! Госдума одобрила кандидату-
ру Михаила Мишустина на пост пре-
мьера, - торжествующе читает вслух 
новость завуч. - Ну наш Миша дает!

Новость о назначении их выпуск-
ника на должность второго лица в 
государстве здесь самая обсуждаемая. 
Фото Мишустина, правда, на стену 
пока не повесили. Но его и без фото 
тут знают.

- Что ж вы с самого утра к нам не 
приехали? - говорят в школе. - Тут все 
его педагоги собирались по поводу 
того, что произошло... 

Но к обеду все они, кажется, осо-
знали, что теперь не просто педагоги, 
а учителя премьер-министра! То ли 
пришли какие-то директивы, то ли 
просто понимая всю важность мо-
мента, учителя старой закалки как 
по команде отключили телефоны, 
мужественно отказываясь от общения 
с прессой. Но мне удалось их разы-
скать. Сначала - педагога Мишустина 
по химии.

- Как у нашего премьера было с ва-
шим предметом?

- Ой, единственная четверка в его 
аттестате была по химии, - с сожале-
нием вздыхает Светлана Федоровна 
Найшева. - Я тогда была молодая, 
принципиальная. Может, и надо бы-
ло проявить гуманность и поставить 
пять. Он же очень умный! Но мне 
хотелось, чтобы Миша раскрылся и 
на моем предмете, так же как на дру-
гих. А он немного недорабатывал по 
химии, мог ведь и лучше. До сих пор 
помню, как он отвечал у доски. Тема 
была диполи (упрощенно - поля за-
рядов. - Ред.), они овалами изобража-
ются на схемах. И он говорил: «Если 
один огурчик встретится с другим, 
то произойдет химическая реакция». 
Такой вот юморист.

ПИСАЛ СТИХИ ПРО ЛЮБОВЬ
Теперь уже не секрет, что Михаил 

Мишустин не только юморист, но и 
музыку пишет и стихи. И этим всем, 
оказывается, он увлекся еще в школе.

- И такие глубокие у него были сти-
хи, что я читала и удивлялась, как 
такой молодой парень уже все про 
жизнь понимает, - продолжает учи-
тель химии.

- Про что писал-то? 
- Про любовь, дружбу, мечты.
- А мечтал о чем?
- Что станет хорошим человеком. И 

ведь стал! - с гордостью говорит Свет-
лана Федоровна. - В школу он при-
езжал после выпуска часто. Знаю, что 
финансово помог восстановить акто-
вый и спортивный залы. Вот уверена, 
позвони ему ночью с проблемой - он 
все бросит и приедет. 

НАСТОЯЩИЙ МУЖИК
- С кем он дружил в школе? 
- Он со всеми дружил. В нашей же 

школе училась его младшая сестра. 
И брат двоюродный - тоже Миша, 
но фамилия у него Козлов... 

- Когда в последний раз Михаил Ми-
шустин к вам приезжал? 

- В прошлом году. Уставший он 
был, озабоченный. Но все равно был 
рад всех видеть. Вспомнил стихи, ко-
торые писал на выпускной. А ведь 
столько лет прошло! Вы представ-
ляете, какой мозг у нашего Миши. 
Вы простите, но для меня он до сих 
пор все еще Миша.

- Что бы вы ему сейчас сказали как 
второму лицу в государстве?

- Пусть не торопится. Хотя он и 
так обстоятельный и не суетливый. 
И пусть сделает всех в нашей стране 
счастливыми. У него все получится. 
Такой, знаете, настоящий мужик, 
который тихо тащит свою повозку, 
делает дело.

«МАТЕМАТИКУ ЗНАЛ 
ЛУЧШЕ УЧИТЕЛЕЙ»

- Сейчас по телевизору с женой смо-
трели: какая-то псевдоодноклассница 
рассказывает про Мишу, что он жил на 
«лобненском Арбате» и хорошо оде-
вался. Смешно просто, - говорит Сер-
гей Орехов, сидевший за одной партой с 
будущим премьером. - Миша - человек 

работоспособный. Очень одаренный 
в математике. Да чего там, он лучше 
учителей знал предмет! И семья у него 
хорошая. Мама - медик, папа в «Аэро-
флоте» работал, у нас в Лобне тогда 
был спецгородок аэропорта «Шере-
метьево». 

ПЕРВАЯ ПРОФЕССИЯ - 
КАМЕНЩИК

- Вы удивились, узнав про новую 
должность человека, с которым сиде-
ли за одной партой?

- Нет, - спокойно отвечает одно-
классник Мишустина. - Давно думал, 
что он на такое способен. Премьер - 
это же рабочая должность. И ее дол-

жен занимать профессионал, технарь 
и не ленивый. Миша безусловно под-
ходит. Мы - а моя жена Татьяна тоже 
с Мишей одноклассница - рады за 
него. Хотим ему пожелать сделать так, 
чтобы в нашей стране больше было 
внимания рабочим людям, на кото-
рых все и держится. И пенсия чтобы 
была достойная.

Кстати, как вспомнил Сергей Оре-
хов, первые свои деньги Мишустин 
заработал как раз руками.

- Можете так и написать, что по 
первой профессии Миша - камен-
щик. После 9-го класса мы обучились 
вместе выкладывать кирпичи. И ле-

том работали на стройке общежития у 
нас в Лобне. Здание до сих пор стоит! 
Там и получили мы свою первую в 
жизни зарплату - 30 рублей. Я деньги 
маме отдал, Миша тоже. Есть публи-
ка, которая сейчас завидует, говорит: 
«вот, вылез». Никуда он не вылез, а 
шел к этому долго и упорно! В его 
карьере все логично.

С одноклассниками Мишустин 
поддерживает связь до сих пор.

- У нас очень дружный был класс, - 
вспоминает Татьяна Орехова (в 
школьные годы, в девичестве - Коши-
лева). - Когда мы вместе собирались, 
Миша и пел, и на пианино играл.

- С девочками встречался?

- Вот не до девочек ему было. Учеба, 
учеба… После школы мы, конечно, ви-
делись реже, у всех дела. Но он пару раз 
сам собирал нас. Последний раз - лет 
10 назад. После этого больше классом 
и не встречались... Всем некогда. А ему 
теперь, наверное, вообще…

УЧИТЕЛЬ ОТПРАВИЛА СМС. 
И ПОЛУЧИЛА СЕРДЕЧКИ!

Ближе всех из преподавателей Ми-
шустин дружил с учителем по лите-
ратуре.

- Уже тогда каждое утро он прово-
дил для одноклассников пятиминутки 
политинформации. Это еще в 8-м и 
9-м классах было, - рассказала «КП» 
классный руководитель будущего пре-
мьера Эмма Борисовна Чекмарева.

- Он политикой уже интересовался?
- Да, и неплохо разбирался. И учил-

ся хорошо, особенно по математике 
и литературе.

С учительницей литературы Мишу-
стин общается до сих пор.

- Лариса Анатольева Барашева, 
когда узнала, кем он стал, отправила 
ему СМС с поздравлением. И, пред-
ставляете, он ей ответил. В час но-
чи пришло сообщение: «Спасибо» и 
сердечки. То есть он не спал еще, с 
работы ехал, наверное, - предполагает 
бывший педагог по физкультуре Мишу-
стина Лариса Николаевна Николаева.

ПОДАРИЛ ШАРФЫ И ЗОНТИКИ
Все учителя вспоминают прошлогод-

ний визит Мишустина в свою школу.
- Он открывал отделение налого-

вой службы у нас в городе. И заехал 
к нам, - вспоминает Эмма Борисов-
на. - Миша подарил нам шарфики и 
зонтики. Было очень приятно.

- А еще он в квартиру свою старую 
заезжал на улице Циолковского, - 
добавляет физрук Лариса Никола-
евна. - Там сейчас живет бывший 
завуч. Так что Миша спокойно мог 
зайти, своим сыновьям (они с ним 
были) показывал, как жил. Какие 
гвозди тут забивал...

ПОЧЕТНЫЙ ЖИТЕЛЬ ЛОБНИ
В самом городе Мишустина тоже 

помнят. Несколько лет назад мэр Лоб-
ни присвоил ему звание почетного 
жителя. И Михаил про свой город не 
забывает: построил часовенку на мест-
ном кладбище, поставил новые ворота.

Семья Мишустиных жила в Лобне 
с 1980 года. Но давно уже переехала 
в Москву. Отец премьера Владимир 
Моисеевич родился 1939 году в Бело-
руссии, в Полоцке. А мама Луиза Ми-
хайловна - из Архангельской области. 

Все о новом Кабинете 
министров читайте 

на нашем сайте 
в специальном разделе 

«Смена правительства РФ»

Какое оно - закулисье большой 
политики? Слушайте программу 

«В коридорах власти» по будням 
в 9.45  (мск) на Радио «КП»
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В родной школе Михаила 
Мишустина его портрет пока 
не повесили. Но все учителя 
и так его тут знают. И помнят.
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В этом доме на улице Циолковского в подмосковной 
Лобне и провел юные годы будущий премьер.

«Ну наш Миша дает!» 

FM.KP.
RU
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Даниил Егоров 
девять лет 
проработал 
замглавы ФНС.

Про таких говорят: «прошел путь от стажера 
до директора». 

Даниил Егоров родился в 1975 году в Москве, 
окончил Университет дружбы народов по спе-
циальности «юриспруденция». Недолгое время 
проработал юристом в частном секторе, а с 
2001 года пришел в налоговую службу. И там 
постепенно рос. Успел поработать в нескольких 
межрайонных инспекциях столицы, занимал-
ся камеральными и выездными проверками.

С 2010 года перешел в головной офис ФНС 
на Неглинной улице. Там занимался реше-
ниями споров с крупнейшими налогоплатель-
щиками, информационным обеспечением и 
электронным вводом данных. С мая 2011-го 
стал заместителем главы ФНС. Егоров куриро-
вал две самые актуальные налоговые реформы 
последнего времени - введение онлайн-касс и 
режима самозанятых.

Кстати, он единственный из руководства 
ФНС сопровождал Мишустина на его высту-
плении в Госдуме на прошлой неделе. Неко-
торые эксперты тогда даже сделали вывод, что 
новый премьер заберет его в правительство. 
Возможно, так в будущем и произойдет, но 
не сейчас. Егорова оставили следить за рабо-
тающей как часы машиной по сбору налогов 
и завершить уже начатые реформы.

Елена КРИВЯКИНА

Но все эти привилегии 
он получит после отставки 
не как бывший премьер, 
а как экс-президент.

Дмитрий Медведев после отставки 
с поста премьера сохранит все имею-
щиеся у него привилегии. Речь идет о 
госрезиденции, охране, личной непри-
косновенности, а также целом ряде 
льгот. Сохранится особый статус и у 
семьи Медведева.

Все эти привилегии положены 
Медведеву как экс-президенту. 
Что касается бывших премьеров, то 
их положение скромнее. По закону 
им положена лишь доплата к пенсии в 
размере 55 - 75% от вознаграждения 
действующего главы правительства (но 
Медведеву до пенсии еще далеко). А 
охрана может быть сохранена в персо-
нальном порядке - по решению главы 
государства. 

Другое дело - экс-президенты.
После добровольного ухода со свое-

го поста Бориса Ельцина Владимир 
Путин подписал Указ «О гарантиях 
Президенту РФ, прекратившему ис-
полнение полномочий, и членам его 
семьи». А в 2001 году был подписан 
одноименный закон.

Вот что по этому закону получит 
Медведев.
❶ Госдача в пожизненное поль-
зование.
❷ Право на охрану ФСО в местах 
постоянного или временного пре-
бывания.
❸ Спецсвязь.
❹ Транспортное обслуживание.
❺ Аппарат помощников со служеб-
ным помещением.
❻ Право бесплатного обслужива-
ния в спецполиклиниках.
❼ Госстраховка жизни и здоровья 
за счет бюджета.
❽ Личная неприкосновенность. 
Экс-президента нельзя привле-

кать к ответственности за деяния, 
которые он совершил в период 
президентства.

Жить семья Медведева, судя по 
всему, останется в подмосковной 
резиденции «Горки-9». По закону 
он имеет право жить в имеющейся 
резиденции или выбрать другую из 
перечня госдач. Но вряд ли вместе с 
должностью Медведев готов менять 
еще и место жительства (указом пре-
зидента он назначен на должность 
зампредседателя Совбеза). Находя-
щаяся в 15 километрах от Москвы на 
Рублево-Успенском шоссе резиденция 
«Горки-9» была выделена в 1999 году 
в пользование Борису Ельцину, но он 
предпочел жить в Барвихе.

Медведев занимал резиденцию «Гор-
ки-9» во время своего президентского 
срока, а также премьерства. За это 
время резиденция несколько раз пере-
страивалась.

 ■ КОМУ ЧТО ПОЛОЖЕНО

У экс-премьера останется 
резиденция в «Горках» и охрана
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Александр ГАМОВ

Рабочее место 
Медведеву найдут 
такое, которое 
«устроит всех».

Отставка премьера Дми-
трия Медведева была вне-
запной. Поэтому и новые 
апартаменты ему, судя по 
всему, пока не подыскали...

Для Владимира Пути-
на, когда он передавал в 
свое время бразды правле-

ния Медведеву и освободил 
президентский кабинет в 1-м 
корпусе (здание бывшего Се-
ната) Кремля, став главой 
правительства, в том же 
14-м корпусе также обору-
довали офис.

Мне всего однажды до-
велось побывать в тех «ко-
ридорных краях». Это все 
находилось на 4-м этаже, в 
охраняемой спецзоне. 

Но в 2015-м - по предло-
жению Путина - этот корпус 
демонтировали.

Где же тогда будет рабо-
тать новый зампред Совбеза? 
(Так называется новая долж-
ность экс-премьера Медве-
дева.) Первый - президент-
ский - корпус пока исключен. 
Там даже не все чиновники 
разместились, которые по 
идее всегда должны быть у 
президента под рукой: места 
на всех не хватает.

Поэтому вариантов пока 
два.

Предпочтительнее все-
го 6-й подъезд админи-

страции президента. (Это 
многоэтажное здание, так-
же сохранившееся со вре-
мен ЦК КПСС, оно хорошо 
видно со стороны Ильинки, 
за забором, с надежной 
охраной снаружи и внутри.) 
Именно там располагает-
ся основная часть аппа-
рата Совбеза России. 

Ну и еще у российского 
Совбеза есть несколько 
своих апартаментов как в 
черте Москвы, так и за ее 
пределами. 

А где теперь будет его кабинет?

 ■ СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ

Главным 
налоговиком 
назначен 
куратор 
самозанятых

Бывший 
премьер-министр 
России дал интервью 
Первому каналу 
несколько дней спустя 
после своей отставки.

Приводим самые интерес-
ные выдержки из разговора 
Дмитрия Медведева с журна-
листом программы «Время», 
эфир которой состоялся ве-
чером в воскресенье.

ОБ УХОДЕ С ПОСТА 
ПРЕМЬЕРА 
И ОБ ОТСТАВКЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

- Как я отношусь к отставке 
правительства? К этому на-
до относиться спокойно. В 
этом нет ничего необычно-
го. Такое происходит во всем 
мире. Когда Кабинет мини-
стров формируется, прези-
дент всегда - вне зависимости 
от персоналий - обсуждает с 

премьером не только вопросы 
назначения на должность, но 
и вопросы отставки.

О ЧЕМ ГОВОРИЛИ 
ПУТИН С МЕДВЕДЕВЫМ 
ДНЕМ 15 ЯНВАРЯ

- Первое и главное, о чем 
я сказал, когда мы встреча-
лись с президентом после 
Послания 15 января теку-
щего года. Говорил о том, 
что в Послании обозначены 
столь масштабные задачи по 
обновлению политической 
системы, в известной степе-
ни даже изменению баланса 
властей в стране - это касает-
ся и правительства, и парла-
мента, частично президента, 
судебной системы, - что, для 
того чтобы принять все эти 
решения, президент должен 
быть абсолютно свободен в 
том, чтобы их обсуждать. И 
принимать без оглядки на 
какие-либо другие факто-

ры. Включая фактор прави-
тельства.

О ВРЕМЕНИ, 
ПРОВЕДЕННОМ 
ВО ГЛАВЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА

- Второй важный фактор - 
это время во власти. Полно-

мочия председателя пра-
вительства я исполнял на 
протяжении почти восьми 
лет. Это все-таки была очень 
длительная, сложная рабо-
та. Она связанна с принятием 
решений по исключительно 
трудным вопросам.

О ПЕРЕДЫШКЕ 
ПОСЛЕ 
ОТСТАВКИ

- Брать отпуск пока не со-
бираюсь. На выходные от-
правлюсь в горы, чтобы по-
кататься на лыжах. Ну да, 
покатаюсь пару дней, вер-
нусь в Москву и буду рабо-
тать. Так что в этом смысле 
особых изменений нет. Я 
продолжу работу...
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Дмитрий МЕДВЕДЕВ:

Покатаюсь на лыжах 
пару дней 
и вернусь к работе

Экс-премьер, а ныне зампредседателя 
Совета безопасности Дмитрий Медведев 

после отставки отбыл в горы - дать организму 
нагрузку, а Первому каналу - интервью.
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- Когда соратники начали обсуж-
дать, что делать с телом вождя?

- Никаких совещаний о судьбе тела 
Ленина до момента его смерти, по 
нашим данным, не было. Все реше-
ния принимались начиная с 21 ян-
варя 1924 года, после 18.50 - когда 
его не стало.

- Тему бальзамирования продвигал 
нарком внешней торговли СССР Лео-
нид Красин, сторонник идеи воскре-
шения из мертвых?

- Это из исторических мифов. Из-
начально забальзамировали Лени-
на на период прощания с ним, на 
неделю-другую. После стали вы-
яснять у профессора МГУ Алексея 
Абрикосова, как долго может хранит-
ся тело. Тогда же начали обсуждать 
вопрос его сохранения. Подключи-
лись уже биохимик Борис Збарский 
и анатом Владимир Воробьев. Збар-
ский объяснял про существующие 
технологии «консервации». Провели 
обследования. Возник вопрос: со-
хранять тело не только для прощания 
с Лениным, но и на неопределенно 
долгий срок? И о форме захороне-
ния.

- В Политбюро судьба тела Ленина 
вызвала раскол?

- Были разночтения, но не раскол. 
Тогда еще не было такого, что мне-
ние одного лица станет решающим. 
Каждый высказывался и отстаивал. У 

большинства в январе - феврале 
возобладало мнение о сохранении 
Ленина в мавзолее. Которого еще 
не было .

- «Любимец партии» Бухарин тог-
да писал о «мощах Ленина», о новом 
святом?

- Я такого письма не видела. По 
поводу мощей - не думаю, что во-
прос тогда стоял так сакрально. В то 
время больше думали о возможности 
постоянного доступа народа к телу 
вождя, чем о создании мифологиче-
ского образа.

ТРИ МАВЗОЛЕЯ
- Когда прозвучала мысль хоронить 

не в земле, а в саркофаге?
- В Москву в январе - феврале 1924-го 

шли письма, в том числе из-за рубе-
жа, о том, что нужна возможность для 
всех желающих проститься с телом 
Ильича. И первый деревянный мав-
золей Алексея Щусева в форме куба 
был поставлен на Красной площади 
именно для возможности прощания. 
27 января тело Ленина поместили в 
этот первый деревянный «мавзолей» 
(всего их было три. - Ред.) во время 
церемонии похорон. Щусев ведь ра-
нее был архитектором Синода. И он 
сооружал место погребения с уче-
том традиций православия. Главное, 
чтобы тело находилось ниже уров-
ня земли. А в какой форме дальше 

содержать - в саркофаге или зако-
панным, - это уже после решали…

- Официальная дата похорон Ле-
нина?

- 27 января 1924 года.
- Регламента похорон тогда не было?
- Комиссия была создана. Но не 

было еще такого, чтобы человек, 
возглавлявший эту комиссию, счи-
тался преемником. То, как долж-
на пройти церемония прощения, 
рождалось в процессе коллектив-
ного обсуждения. Общепринятые 
традиции сохранялись - страна на 
тот момент в массе своей оставалась 
православной.

- Надежда Крупская настаивала на 
похоронах Ленина по православному 
обычаю?

- Крупская была против сохранения 
тела мужа в мавзолее с доступом к 
нему. При том она не предлагала за-
хоронить Владимира Ильича рядом 
с его матерью на Волковском клад-
бище в Питере, как о том писали в 
конце 80-х. Красная площадь к 1924-
му уже стала местом захоронения 
революционных деятелей - начиная 
с ноября 1917 года.

- Делегаты II съезда Советов про-
щались с вождем отдельно от народа?

- Делегаты съезда пришли отдель-
но, ночью, чтобы не стоять в длин-
ной очереди, - до утра доступ в Ко-
лонный зал закрывался..

- Лидеры зарубежных государств 
приезжали?

- Нет, страна еще не была при-
знана никем, кроме Персии и ряда 
стран Востока.

- Кто произнес прощальную речь?
- Многие выступали с прощальны-

ми речами. Не было такого, что Ста-
лин произнес прощальную речь - и 
на этом церемония похорон Ленина 
закончилась.

- Траур в стране объявлялся?
- Он и так был, без объявления - 

все дни, с 21 по 27 января. А дальше 
уже последовали «ленинский при-
зыв» в партию и иные инициативы.

- Сразу начали давать проспектам-
площадям и городам-поселкам имя 
Ленина?

- Симбирск в январе предложили 
переименовать в Ульянов. Позже он 
стал Ульяновском.

- Как на родине Ленина его прово-
жали?

- Когда гроб с телом Ленина опу-
скали в нишу - в Симбирске заво-
ды дали гудки и начались траурные 
митинги. Позже его личные ве-
щи в наш музей передавали Анна, 
Мария и Дмитрий Ульяновы. Нам 
передали часть венков с похорон, 
подлинную посмертную восковую 
маску и несколько из шести от-
ливок гипсовых. Они считаются 
подлинными.
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На Красной площади Ленина 
фотографировали не раз. 

На ней и похоронили...

А В ЭТО ВРЕМЯ

А где же Троцкий?
В Сухуми

Кандидат исторических наук Юрий 
Емельянов пояснил, как смерть Ленина 
обострила борьбу за власть.

- Юрий Васильевич, почему второе 
лицо Советской России не появился 
на похоронах вождя Октября?

- Глава Реввоенсовета и нарком по во-
енным и морским делам Лев Троцкий в 
январе 1924-го находился в Сухуми. Как 
официально считалось, на отдыхе и ле-
чении. Позже он утверждал, что ему не 
смогли пообещать, что смогут вовремя 
доставить в Москву. Что весьма сомни-
тельно. Троцкий, видимо, не хотел при-
сутствовать на этом мрачном действии. 
Он только-только пережил поражение на 
партконференции. Троцкий хотел, чтобы 
высшее руководство в Москве за гробом 
вождя передралось между собой, а по-
том он весь в белом появится и всех 
рассудит. Он знал, что Алексея Рыкова 
двигают на должность руководителя. И 

считал - это несерьезно, не может 
быть глава Высшего совета на-

родного хозяйства наследником 
Ленина. Да, Троцкий единствен-
ный из членов Политбюро от-
сутствовал на похоронах, а у 
гроба были Сталин, Бухарин, 

Каменев, Зиновьев, Рыков.

Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Кто и как решал посмертную судьбу вождя мирового пролетариата и 
почему его проводы стали вопросом первостепенной политической важ-
ности - об этом «КП» рассказали завотделом Ленинского мемориала в 
Ульяновске Елена ГОРБУНОВА и историки, авторы трудов об Ильиче - 
Владлен ЛОГИНОВ и Юрий ЕМЕЛЬЯНОВ.

Елена ГОРБУНОВА:

До смерти Ильича слова 
«мавзолей» не возникало

   Сталин был за саркофаг    для Ленина, Троцкий - против

История в событиях 
и людях. Чем памятен этот 
день, слушайте программу 
«Был бы повод» в четверг 

в 12.45 (мск)

FM.KP.
RU

В Горки, 
где Ильич умер 

на руках у жены, 
приехали многие 

видные большевики, 
а местные крестьяне, 

провожая вождя, 
плакали...

96 лет назад не стало основателя 
СССР, тело которого и сегодня лежит 

под пуленепробиваемым стеклом
на главной площади страны.
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Доктор исторических наук 
и профессор Университета 
Российской академии обра-
зования - автор наибольшего 
числа работ о вожде из ныне 
живущих историков.

- Вы видели отчет о заседа-
нии Политбюро осенью 1923-
го, когда Сталин ставил во-
прос о том, что делать с телом 
Ленина?

- Нет! Осенью 1923 года 
как раз началось улучшение 
здоровья Ленина! При том за 
два дня до его смерти нарком 
Леонид Красин разговаривал 
с врачом, и тот сказал, что 
выздоровление возможно! 
Прочие решения - о строи-
тельстве Мавзолея, напри-
мер, - принимались после 
начала похорон. Никаких 
решений до смерти Ленина 
не было. После кончины на 
заседание Политбюро Каме-
нева и Зиновьева просили уго-
ворить Крупскую изменить 
свое отношение к захороне-
нию Ленина.

- Почему Ленина привезли 
из Горок в Москву не сразу ?

- Сначала местные крестья-
не пришли с Ильичом про-
щаться. Туда прибыл поезд 
с членами Политбюро - без 
Троцкого. А Бухарин в момент 
смерти присутствовал в Гор-
ках. Ленин умер на руках у 
Крупской и охранника.

- Кто предложил бальзами-
ровать?

- Тут вопрос спорный. Тог-
да появилась история о том, 
что по частице праха человека 
его можно будет воссоздать, 
по-нынешнему - клониро-
вать. Но в реальности си-
туация была такова: смерть 
Ленина стала неожиданной 
для всех. И умер он от того 
же, от чего и его отец, -  кро-
воизлияния в мозг. А слухи о 

сифилисе, которые тогда по-
явились, сразу и разоблачили.

- Но кто заявил, что Ленин 
будет лежать в саркофаге?

- Председатель ЦИК СССР, 
всероссийский староста Ми-
хаил Иванович Калинин.

- Он огласил решение, а кто 
его принимал?

- Было два заседание По-
литбюро. Первое - о том, как 
хоронить. Решили 22 или 23 
января гроб выставить в Ко-
лонном зале. Ну а потом на 
Красной площади - когда 
стало понятно, что слишком 
много народу идет. На вто-
ром заседании думали, как 
быть дальше. Вариантов было 
много. Остановились на ва-
рианте с бальзамировани-
ем. Спешили - начинались 
процессы разложения.

- Из Ленина решили сде-
лать нового святого?

- Среди старых больше-
виков были сильны анти-
церковные настроения. В 
том числе в вопросах про-
водов человека в последний 
путь. Большевик Михаил 
Ольминский тогда писал, 
что в связи с теми безобра-
зиями, которые происходят 
вокруг Ленина, он просит 
свой собственный труп от-
править на мыловаренный 
завод. Тогда против сарко-
фага был не только Троц-
кий, но и Ворошилов.

- Как церковь отнеслась 
к смерти «главного безбож-
ника»?

- Он таким не был. Вышло 
разъяснение Патриарха Тихо-
на - надо отслужить по рабу 
божию Ульянову молебен, 
проститься по-христиански. 
И да - в церквях служили 
службы. Патриарх написал 
письмо огромное. О том, что 
он лично Ульянова не знал 

и политически во взглядах с 
ним расходился, но тот, по 
мнению людей, его знав-
ших, был истинным хри-
стианином. А Синод выпу-
стил пространный некролог. 
Когда сегодня пишут, что 
при Ленине массово разру-
шали храмы и убивали по-
пов, - так разрушать начали 
с середины 20-х и репресси-

ровали священников, когда 
коллективизация пошла. К 
1926-му не работало только 
6 процентов храмов дорево-
люционных!
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Культ Ленина
Культ Ильича начал соз-

даваться при его жизни. В 
1918-м, в первую годовщи-
ну Октября, на заседании 
московской парторганиза-
ции обсуждали два пункта: 
Ленин - вождь мирового про-
летариата и Ленин  - вождь 
Октябрьской революции. На 
XII съезде ВКП(б) речи закан-
чивались кличем « Да здрав-
ствует Ленин!». Собрание 
сочинений стали издавать с 
1920-го. Правда, вышло со-
брание небольшим тиражом. 
В 1924 -м Крупская писала: 
не называйте именем Лени-
на города, лучше делайте 
добрые дела. Но уже 26 ян-
варя Петроград стал Ленин-
градом, а в мае Симбирск 
- Ульяновском. Именем Лени-
на называли атомоходы, во-
енные корабли, астероиды...

   Сталин был за саркофаг    для Ленина, Троцкий - против

Архитектор Щусев спроектировал все три Мавзолея, 
первый - деревянный - успели возвести уже 

к 27 января, но были и иные, пафосные проекты...
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Владлен ЛОГИНОВ:

Патриарх Тихон
призвал отслужить
по Ульянову молебны

Что было бы, проживи 
вождь мирового 

пролетариата дольше? 
Ленин правил бы с Троцким, 

отодвинув Сталина. Читайте на сайте
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Но этот изъян с лихвой 
окупается весельем предше-
ствующих дней. Сразу после 
оглашения президентского 
Послания Федеральному со-
бранию народные депутаты 
пришли в совершеннейший 
экстаз. В фойе звучали здра-
вицы: «Референдум в России! 
Давненько такого не было!», 
«Теперь и в России парла-
мент станет наконец местом 
для дискуссий!» и даже «Ро-
жать, рожать надо срочно!». 
Имелись в виду содержашиеся 
в Послании предложения по 
материнскому капиталу, сти-
мулирущие рождение детей, 
но публика была в таком вос-
торге, что казалось, она сейчас 
предастся процессу плодоро-
дия немедленно, не отходя от 
кассы.

Однако на этом увеселения 
не кончились, а только начи-
нались. Один Д. А. Медведев 
был чужд веселью - «На буй-
ном пиршестве задумчив он 
сидел», - и, как выяснилось, 
не зря. В тот же день, малое 
время спустя, он написал про-
шение об отставке, которое 
тут же было удовлетворено. 
Еще накануне, 14 января, его 
пресс-секретарь сообщал, что 
16-го Д. А. Медведев торже-
ственно открывает заседание 
правительства, а 17-го посе-
тит Гайдаровский форум, где 
побеседует с участвующими 
в нем глубокими экономами.

Всему этому не сужде-
но было случиться. 16-го не 

стало ни премьера Медведе-
ва, ни правительства - одни 
и. о. с непонятной будущно-
стью, а Гайдаровский форум, 
запланированный как съезд 
победителей - «Никто пути 
пройденного у нас не отберет, 
конница Буденного, вперед, 
вперед, вперед!» - обратился 
в зрелище скорби и уныния. 
Публика перестала с жадным 
интересом внимать коллек-
тивному мозгу правительства. 
Ожидался пир духа, получи-
лось «Где стол был яств, там 
гроб стоит».

Конечно, все не вечно, в том 
числе и Гайдаровский форум. 
Сам Державин в стихотворе-
нии про стол и гроб указывал: 
«Сей день иль завтра умереть, 
Перфильев, должно нам ко-
нечно», но уж больно все вы-
шло неожиданно. Однако 
с замечательным классици-
стическим единством времени 
места и действия. Трагедию 
«Медведев» как будто сочинил 
Корнеля гений величавый.

ВОТ ОН СЕЙЧАС 
КАК ПРЫГНЕТ!

Хотя к судьбе главного ге-
роя трагедии публика отнес-
лась с полным равнодуши-
ем. Примерно как к уходу в 
1834 г. председателя Коми-
тета министров и канцле-
ра Российской империи 
гр. В. П. Кочубея, удостоивше-
гося лишь эпитафии:

Под камнем сим лежит граф 
Виктор Кочубей.

Что в жизни доброго он сделал 
для людей,

Не знаю, чорт меня убей.
Единственное, что заинте-

ресовало трудящихся, почему 
это случилось именно сейчас.

В мае 2018 г., когда был 
сформирован очередной мед-
ведевский Кабинет, ориенти-
рованный на прорыв, льсти-
вые политологи отмечали, 
что никогда еще правитель-
ственная команда не была та-
кой сильной и энергичной, и 
сравнивали ее с тигром, изго-

товившимся к прыжку. Когда 
тигр пребывает в состоянии 
готовности полтора года - и 
ни тпру ни ну, это всякого уди-
вит. Черепаха изготовляется к 
прыжку и то быстрее. Но тут, 
наверное, была идея изобра-
зить преславную, прекрасную 
статую - ведь прелесть искус-
ства скульптуры в том, что-

бы в статическом материале, 
отлитом из металла, мрамора 
или гранита, воплотить идею 
движения. Что было описано 
в стихотворении «На статую 
играющего в бабки»:

Юноша трижды шагнул, на-
клонился, рукой о колено

Бодро оперся, другой поднял 
меткую кость.

Вот уж прицелился… прочь! 
раздайся, народ любопытный,

Врозь расступись; не мешай 
русской удалой игре.

Для молодых читателей по-

ясняем, что под игрой в бабки 
разумеются не всякие негоции 
(это само собой), а старинная 
игра вроде французского пе-
танка, где игроки, однако, в 
качестве битков используют 
не шары, а обточенные кости 
крупного рогатого скота. На-
род любопытный врозь рассту-
пился перед юношей, ожидая, 
что тот начнет играть в бабки, 
но юноша столь долго целил-
ся, что всем это надоело.

При новом премьере 
М. В. Мишустине, который, 
будучи обер-фискалом, уже за-
рекомендовал себя искусным 
игроком в бабки, процесс при-
целивания, возможно, займет 
меньшее время. Но подождем, 
пока объявят новый состав Ка-
бинета. Ведь прогнозам знат-
ных политологов, как показа-
ли события 15 - 16 января с. г., 
верить затруднительно. Точ-
ность предсказаний поголовно 
всего экспертного сообщества 
оказалась такой, когда меткий 
стрелок в корову с трех метров 
не попадет. Теперь политоло-
гам уместно будет податься в 
управдомы (заодно и застаре-
лые проблемы ЖКХ решат).

СТРАСТИ ПО ГИМНУ
Известный своей увлекаю-

щейся натурой лидер ЛДПР 
В. В. Жириновский так отдал-
ся святочному веселью, что 

предложил внести изменения 
и в Государственный гимн. Он 
пожаловался на то, что гимн 
слишком длинен, его тяжело 
исполнять пожилым людям, 
женщинам и детям - предло-
жил его сократить, убрав два 
куплета.

В предложении есть ре-
зон. Первоначальные тек-
сты многих гимнов весьма 
длинны, и для обережения 
стариков, женщин и детей 
их на практике сокращают. 
Так происходит с «Марселье-
зой» - все семь куплетов не 
поют, а равно с «Еще Поль-
ска не згинела». В Третьем 
рейхе вообще был издан се-
кретный партийный цирку-
ляр, в котором отмечалось, 
что бюргеры и даже предан-
ные партайгеноссе не знают 
полного текста песни «Хорст 
Вессель», отчего на меро-
приятиях происходит изряд-
ное козлогласие. Партийным 
руководителям предписы-
валось прекращать испол-
нение гимна после первой 
строфы. И, напротив, гимн 
«Ще не вмерла Украина» 
только из одной строфы и 
состоит, в результате чего 
проблем не возникает и его 
исправно исполняют по по-
воду и без повода.

Однако рацпредложение 
В. В. Жириновского встре-
тилось с резкой критикой со 
стороны Н. С. Михалкова, 
считающего себя хранителем 
отцовского наследия. Сын 
гимнописца возразил: «Жи-
риновского менять нужно, а 
не гимн».

Можно поменять даже обо-
их. Но вообще-то сравнение 
В. В. Жириновского с гимном 
не очень удачно, если учесть, 
сколь непростой была судьба 
торжественного песнопения, 
последовательно бытовавше-
го в четырех версиях: сталин-
ской, волюнтаристской (пес-
ня без слов), брежневской и 
современной. Если вождь 
ЛДПР подобен гимну, то и 
его надо менять на новые 
версии - Жириновский v2.0, 
Жириновский v3.0 etc. Поло-
жим, натура Владимира Воль-
фовича, который есть истый 
Протей, это еще вынесет. Но 
как она вынесет версию Жи-
риновского без слов, это даже 
трудно представить.

Что задело на неделе

Максим СОКОЛОВ

Во время Святок православный 
люд проводит время в забавах, 
рядится чертями и ведьмами, а 
по истечении увеселений граж-
дане окунаются в прорубь, смы-
вая крещенской водой безумства 
прошедшего веселья. В этом году 
с погружением в иордань возникли 
проблемы: зима сиротская, ледо-
став в Центральной России так 
и не произошел, и делать прорубь 
натурально негде.

Еще больше 
комментариев 

к последним 
событиям - на сайте
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Самоцвет-гигант весом полкилограмма обнаружили на глубине 260 метров очистного забоя в Сверд-
ловской области прямо перед Новым годом. Горнорабочая Оксана Чурилина, которая первой заметила 
зеленый камушек размером со стакан, сразу поняла, что перед ней не просто изумруд, а достояние 
страны. С ней согласились и эксперты: примерная стоимость самоцвета - 55 тысяч долларов, скоро 
его доставят в Москву и возьмут под охрану государства.

ФОТО-
ФАКТ

Депутаты бегут рожать, 
«Так кончился пир их бедою», 
тигр и игра в бабки, 
оконфузившиеся политологи 
и Жириновский v3.0
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Дмитрий КОЗУРОВ

А через пять лет 
выплаты потяжелеют 
на треть.

За счет запланирован-
ных в трехлетнем бюд-
жете страны индексаций 
размер пенсий к 2022 го-
ду вырастет на 18,26% по 
сравнению с 2019-м. 

А если сопоставлять с 
2018-м, цифры окажутся 
еще более внушительны-
ми - плюс 27%. Об этом 
рассказал глава Пенсион-
ного фонда России Антон 
Дроздов.

Финансово подкован-
ный читатель может воз-
разить, что чиновники у 
себя в документах пишут 
одно, а в жизни получает-
ся другое - все надбавки 
старикам съедает рост цен 
в магазинах.

- В реальном выраже-
нии, то есть с учетом ин-

фляции, пенсии с 2019 
по 2022 год вырастут, со-
ответственно, на 2,5, 3, 2 
и 1,3% - таковы прогно-
зы Минэкономразвития. 
При этом, если инфляция 
будет меньше, например, 
в 2019 году она оказалась 
ниже прогнозных значе-
ний, рост пенсии будет 
еще выше, - объяснил Ан-
тон Дроздов.

Глава ПФР напомнил, 
что выплаты растут не 
равномерно, а в зависи-
мости от текущего разме-
ра выплат. Так, в январе 
2020-го пенсии проин-
дексировали на 6,6%. 

Если человек получает 
выплату, близкую к сред-
ней по стране, то есть по-
рядка 15 466 рублей, его 
пенсия выросла пример-
но на тысячу. Соответ-
ственно у тех, кто получал 
меньше, прибавка вышла 
поскромнее, а у тех, кто 
больше, побогаче.

Жизнь и кошелек

 ■ ПРИБАВКА

Глава ПФР Антон ДРОЗДОВ:

К 2022 году пенсии 
вырастут на 18%

Евгений БЕЛЯКОВ

Власти собираются 
официально 
продавать красивые 
регистрационные знаки 
и сообщили «КП» детали.

Сейчас особенные цифры 
на бампере - дело либо удачи, 
либо немаленьких денег. Ни 
для кого не секрет, что гармо-
ничные сочетания букв и цифр 
продаются на черном рынке. 
Власти решили организовать 
такую торговлю по закону. Па-
кет законопроектов появился 
на сайте правовой информации 
правительства. «Комсомолка» 
первой ознакомилась с прави-
лами, которые должны всту-
пить в силу через год. 

СРЕДНЯЯ ЦЕНА -
300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Сегодня в России каждый год 
выдают 4 млн государственных 
регистрационных номеров для 
транспортных средств. Но это 
всегда лотерея. Какой попа-
дется, такой и будет стоять на 
машине. Некоторым обеспе-

ченным гражданам такой под-
ход не нравится. Поэтому они 
предпочитают покупать краси-
вые номера - с одинаковыми 
цифрами и буквами либо с их 
определенными сочетаниями. 
В итоге в стране многомилли-
ардный серый рынок. Блатные 
номера стоят на нем от 10 ты-
сяч до 10 миллионов рублей. А 
средняя цена, по оценкам Ми-
нэкономразвития, составляет 
300 тысяч рублей.

- Во всех странах уже давно 
введена такая цивилизованная 
практика. Захотел определен-
ный номер - взял и купил его, - 
объясняет автоэксперт Игорь 
Моржаретто. - По сути, сей-
час номера тоже покупаются 
легально. Но, во-первых, это 
серая схема, на которой на-
живаются мутные личности. 
Во-вторых, это более сложная 

схема, на которую не каждый 
согласится пойти.

Номера регистрируют на ста-
рую «копейку», а потом выстав-
ляют объявление и ждут поку-
пателя. Когда тот находится, 
ему абсолютно легально прода-
ют развалюху. Человек автома-
тически становится владельцем 
этого номера и переоформляет 
его на свой элегантный «Бент-
ли».

РЫНОК СТАНЕТ 
ЭЛЕКТРОННЫМ

Как предлагают в Минэко-
номразвития, все красивые 
номера должны быть в единой 
электронной базе. Ее создадут 
на базе портала госуслуг, куда 
МВД будет загружать все сво-
бодные номера, имеющиеся в 
наличии. Тогда любой жела-
ющий сможет купить тот или 
иной знак абсолютно легаль-
но - без привлечения мутных 
посредников. Чиновники да-
же определили, какие номера 
можно считать красивыми и 
сколько они будут стоить (см. 
графику).

- Основная задача, которая 
стоит перед нами, - легализо-
вать рынок. Сейчас в России 
нет возможности выбора гос-
номера перед его установкой на 
машину. Мы предлагаем новое 
регулирование и надеемся, что 
оно будет удобным для пользо-
вателей, - пояснили в Минэко-
номразвития.

В ведомстве предлагают уста-
новить номинальную госпош-
лину на разные виды сочета-
ний. И дать право регионам 
увеличивать или уменьшать 
эту стоимость в 10 раз. В за-
висимости от платежеспособ-
ности покупателей и объема 
местного рынка.

Некоторые номера регионы 
могут выставлять на аукцион. 
Такое право законопроект им 
тоже дает. Доходы будут де-
литься поровну между феде-
ральным и региональным бюд-
жетом.

Хороший номер 
дороже денег

ВОПРОС - РЕБРОМ

Что делать, если покупаешь 
машину с примечательным 
знаком на вторичном рынке?

Новый владелец авто может сохранить у себя номер за 
деньги, а может отказаться от него и взять любой другой. 
По словам чиновников, такая схема позволит сократить про-
дажу красивых номеров на сером рынке и сделает их более 
доступными для автовладельцев. Исключение  - только для 
наследников. Если они не меняют машину, им второй раз 
платить не придется.

Как водителю 
обжаловать 

нелепые 
штрафы, читайте

на нашем сайте

СЧИТАЛКА «КП»
Давайте проверим, откуда взялись 18%, о которых 

говорит глава ПФР. Для примера возьмем ту самую 
среднюю пенсию по стране - 15 466 рублей.

Планы по повышению выплат закреплены президент-
скими поправками к изменениям пенсионного зако-
нодательства, которые увеличили возраст выхода на 
заслуженный отдых. Что же получается?

2019 год - 15 466 рублей
2020 год - 16 487 рублей (+6,6%)
2021 год - 17 526 рублей (+6,3%)
2022 год - 18 560 рублей (+5,9%)
Если сравнить суммы за 2019 и 2022 годы, получится 

разница  20%. Тут ведь в дело вступают так называемые 
сложные проценты: каждый год для расчетов берут не 
исходную сумму за 2019-й, а за предыдущий год, то 
есть уже с учетом предыдущих индексаций.

Но на этом власти останавливаться не собираются, 
смотрите сами.

2023 год - 19 599 рублей (+5,6%)
2024 год - 20 677 рублей (+5,5%)
Получается, у среднего российского пенсионера за 

пять лет пенсия вырастет на 5211 рубль, или на треть, 
если быть точным, на 33,69%.

К тому же тем, кому исполняется 80 лет, автоматиче-
ски добавляют ежемесячно еще 5686 рублей.
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По данным законопроекта Минэкономразвития.

RUSБ ББ555
RUSС СС300
RUSР РР005

RUSК КК365

RUSА КР888
RUSЕ ЕЕ060
RUSН ПР200
RUSП СК002
RUSК АО030

RUSА НТ749

Одинаковые цифры и буквы

Круглые сотни, одинаковые буквы

Девять первых, одинаковые буквы

Любые «некрасивые» цифры,
одинаковые буквы

Одинаковые цифры, разные буквы

Круглые десятки, одинаковые буквы

Круглые сотни, разные буквы

Девять первых, разные буквы

Круглые десятки, разные буквы

Любые «некрасивые» цифры
и буквы (на выбор клиента)

600 тыс. руб.

450 тыс. руб.

300 тыс. руб.

200 тыс. руб.

150 тыс. руб.

150 тыс. руб.

100 тыс. руб.

100 тыс. руб.

50 тыс. руб.

5 тыс. руб.

Вид «красоты» Пример Стоимость

(Любое из этих значений местные власти могут снизить или увеличить 
в 10 раз. В зависимости от ситуации в конкретном регионе)

Для сравнения, обычная госпошлина (когда номера 
дают без возможности выбора) составляет 

2000 рублей. При оплате через портал 
госуслуг можно получить скидку 30%.

P.S. 

ВО СКОЛЬКО ОЦЕНИЛИ 
КРАСИВЫЕ ЦИФРЫ
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Евгений БЕЛЯКОВ

Превращаем пожелания 
под бой курантов 
в список целей.

Под Новый год приня-
то загадывать желания. 
Между загаданным под бой 
курантов и воплощением 
этих мечтаний, как прави-
ло, месяцы упорной работы - 
как бы вы ни верили в чудо. 
Неудивительно, что многие 
о «новой жизни с Нового го-
да» забывают. А все потому, 
что не могут грамотно по-
ставить цели и составить 
план по их достижению. В 
этом могут помочь несколько 
простых правил.

ПРАВИЛО № 1
План должен 
быть

Если плана нет, то и дви-
жения в правильном на-
правлении - тоже. Возьмем 
для примера любой бизнес. 
Если компания занимается 
розничными товарами, у нее 
есть план продаж. Если инно-
вациями - план вывода на ры-
нок первых прототипов про-
дукции. Нет плана - бизнес 
вряд ли выживет и уж точно 
не сможет развиться. Жить 
по инерции - значит тратить 
время зря.

Поэтому план должен быть. 
Причем не только в голове, но 
и на бумаге или в компьютере. 
Ваши мысли лучше облачить 
в физическую форму. Тогда 
вероятность, что вы сможете 
их выполнить, повышается в 
разы. И лучше, если эти планы 
будут висеть на видном месте, 
а не лежать в нижнем ящике 
стола.

При этом план должен быть 
не только на год, но и на бо-
лее короткие промежутки 
времени: квартал, месяц, не-
делю, а то и день. Эксперты 
советуют вспоминать о своих 
целях хотя бы раз в неделю. 
И, исходя из этого, планиро-
вать, как вы потратите время 
в ближайшие дни. Это как 
сверяться с компасом, дви-
гаясь в незнакомой мест-
ности. Постоянно держать 
перед глазами не нужно, но 
время от времени посматри-
вать стоит - иначе собьешься 
с пути (см. «Важно»).

ПРАВИЛО № 2
Поймите, 
чего хотите

Тем не менее план, даже го-
довой, вторичен. Чтобы его 
составить, нужно опреде-
литься с целями и личными 
желаниями. Этот совет есть 
во всех книжках про моти-
вацию и эффективность. Но 
легче сказать, чем сделать. 
Чтобы поставить цель, нуж-
но понять, чего вы на самом 
деле хотите.

Казалось бы, чего про-
ще. Но мало захотеть всего 
и сразу, нужно ставить себе 
реальные цели. И вот тут на 
помощь придет даже не план, 
а его черновик. За неделю в 
режиме мозгового штурма на-
бросайте все то, чего вы хотите 
добиться в принципе, любые 
ваши желания и хотелки. А по-
том, когда мечты столкнутся 
с суровой реальностью, кор-
ректируйте список, внося ту-
да что-то более актуальное и 
безжалостно выкидывая все 
бессмысленное и маловы-
полнимое.

Другой важный аспект - ко-
личество целей. Кто-то реко-
мендует ставить одну. Чтобы 
не распыляться, бить в одну 
точку и точно победить. Так 

делают спортсмены и карье-
ристы. Но есть и другой под-
ход - ставить несколько целей 
(но не слишком много) в разных 
сферах: работа, спорт, хобби, 
личная жизнь. Тогда жизнь бу-
дет более комфортной. Главная 
сложность - соблюсти баланс 
и найти время для выполне-
ния каждой цели.

ПРАВИЛО № 3
Двигайтесь 
короткими 
перебежками

Иногда цели слишком 
большие, чтобы выполнить 
их быстро. И тогда мы не 
выполняем их совсем, по-
тому что мешает привычка 
откладывать дела на потом. 
Допустим, у вас лишний вес 
и вы ставите амбициозную 
цель - похудеть за год на 20 
килограммов. Сделать это за 
месяц будет слишком боль-
шим стрессом для организ-
ма. И это создает почву для 
отговорок: «Я не похудел ни 
на грамм. Но ведь еще только 
апрель»; «Сейчас слишком 
много работы. Вот закончу 
проект и начну».

В итоге к концу года мы 
вспоминаем данное самим 
себе обещание, но что-либо 

предпринимать уже поздно. 
Почему? «Потому что резко 
сбрасывать вес врачи не ре-
комендуют. Но в следующем 
году обязательно…»

Чтобы избежать такого сце-
нария, большую цель нужно 
делить на небольшие этапы. 
К примеру, вы отмечаете в 
календаре пограничные точ-
ки. К примеру, каждые три 
месяца худеть на 5 кг. Это бо-
лее реальные маленькие цели, 
ведущие к достижению одной 
большой. Каждый день про-
бегать по шесть километров 
легче, чем раз в неделю ма-
рафон.

ПРАВИЛО № 4
Привычка силу 
воли бережет

Большинство целей при-
дется достигать не нахрапом, 
а рутинными действиями - 
изо дня в день. И тут без по-
мощи привычек не обойтись. 
Сила воли и мотивация - ис-
черпаемые ресурсы. Они 
сильно зависят от нашего 
настроения и от количества 
энергии. Чем мы более устав-
шие, тем меньше хотим что-
либо делать. Тут список целей 
и визуализация не помогут. 
Если вы убийственно хотите 
спать, вряд ли мотивирую-
щая картинка на холодиль-
нике заставит вас пойти на 
пробежку.

Сила полезной привычки в 
том, что она экономит нашу 
энергию. Мы же не тратим 
силу воли на то, чтобы чи-
стить зубы два раза в день. А 
для кого-то утренняя заряд-
ка - это тоже само собой раз-
умеющийся ритуал, который 
делается на автомате. Так и с 
годовым планом. Чем больше 
действий по его выполнению 
вы переведете в автоматиче-
ский режим, тем проще бу-
дет достигнуть поставленных 
целей.

К примеру, если вы хоти-
те прочитать за год 20 книг, 
вам нужно выделить четко 
определенное время, когда 
вы этим будете заниматься. 
Полчаса перед началом ра-
боты, в обеденный перерыв, 
в транспорте или дома после 
ужина. Иначе каждый раз 
будете переносить чтение на 
более подходящий момент.

ПРАВИЛО № 5
Немного хитрите 
для пользы дела

Сколько раз было так, что 
вы составляли план на год, 
ставили 20 целей, а выполня-
ли всего пять? В новогоднем 
азарте легко ощутить себя су-
перменом и подумать, что с 
первого же рабочего дня вы 
начнете совершать подвиги 
как на работе, так и в личной 
жизни. Но, как правило, те-
кучка берет свое. И постав-
ленные цели забываются.

Поэтому, если достигать ам-
бициозных результатов пока не 
превратилось у вас в привычку, 
цели лучше ставить более ре-
альные и достижимые. Плюс 
есть еще одна хитрость. В 
январе составляете первона-
чальный план целей. А потом 
в течение года добавляете ту-
да новые. Допустим, постави-
ли 10 целей, а потом добавили 
еще пять. По итогу выполни-
ли 12 целей. И вуаля - пере-
выполнили первоначальный 
план на 20%. Можно выпи-
сать самому себе моральную 
премию, похвалить за рабо-
ту, хорошенько отдохнуть и 
составить следующий, более 
амбициозный план.

НЭП: наша экономическая полоса

Программа о том, 
что касается 

каждого! Слушайте 
«Экономику» 

по будням в 17.00 (мск) 
на Радио «КП» 

- Если смотрите на годовой план и появляется 
тревожность «Как я это все успею?» - облегчите 
его, так чтобы он был насыщенным, но не пугал. 
Лучше планируйте цели попроще. Первоначально 
все переоценивают свои способности, - предупре-
ждает автор блога «Цель» и онлайн-курса 
«Карта Жизни» Виталий Рыкованов.  - Если 
через полгода закроете план, составите еще один 
на оставшийся год с радостным ощущением, что 
все намеченное получилось. Для этого рекомендую 
создать резерв: туда перенести все цели, которые 

не лезут в годовой план. Когда управитесь и не-
чем будет заняться - цели уже наготове. В идеале 
один аспект жизни установить приоритетом года, 
в котором мы хотим достичь прорыва. Обычно это 
сфера, которая больше всего нас беспокоит и 
портит нам жизнь. Желательно, чтобы остальные 
цели работали на главную сферу или хотя бы не 
мешали. Для новичка главная цель составления 
плана - получить опыт планирования, закрыть его 
на 100%, заслуженно порадоваться за себя и 
ощутить рост над обстоятельствами.

ВАЖНО
Не забыть о новогодних 
обещаниях себе

- Заведите чрезвычайно простой и полезный инструмент 
тайм-менеджмента  - стратегическую картонку,  - советует 
автор книги «Тайм-драйв: как успевать жить и рабо-
тать» Глеб Архангельский.  - Это может быть закладка 
в ежедневнике, заметка в телефоне либо любой другой 
удобный вам носитель информации. На картонке выпишите 
ваши ключевые цели (как личные, так и рабочие) на текущий 
год. Это 3 - 5 - 7 важнейших достижений, которые вы по-
настоящему хотите реализовать в ближайшие несколько 
месяцев. Ставя цели, используйте конкретные, измеримые 
формулировки - «Повысить личный доход на 20% к сентя-
брю», «Снизить вес на 4 кг в течение 2-го квартала» и т. п. 
Начинайте планирование дня со взгляда на стратегическую 
картонку. Подумайте: «Какой шаг я могу сделать сегодня, 
чтобы достичь этих целей?» Шаг к целям из картонки  - 
главное дело дня. Выделяйте этому делу лучшее время, 
не дайте текучке и мелочам вытеснить его.
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КОМПЕТЕНТНО

«Цели не должны пугать. 
Пусть они будут попроще»

Как планировать, чтобы выполнить 
все загаданное на Новый год

FM.KP.
RU
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

Олег Соколов сейчас в Мо-
скве проходит психиатриче-
скую экспертизу. С момента 
трагедии он не давал ни одно-
го интервью. Но, пережив 40 
дней после убийства возлю-
бленной, решился написать 
«КП» - Петербург» письмо-
исповедь, в котором откровен-
но рассказал о своих отноше-
ниях с убитой невестой.

Далее мы приводим его рас-
сказ практически без измене-
ний и правок.

«С САМОГО НАЧАЛА  
ЭТО БЫЛ НЕ ПРОСТО 
МАЛЕНЬКИЙ РОМАН»

- Вы говорили, что Настя пре-
вратилась в злобное существо из 
сказки, как это проявлялось?

- Я был не в себе, когда про-
изнес это на моем первом суде. 
Я раскаиваюсь и в том, что я 
совершил, и в этих словах. Не 
хочу говорить об Анастасии 
плохое даже для своей защи-
ты. Моему горю нет утешения. 
Еще раз приношу свои изви-
нения ее семье. Я очень сожа-
лею о случившемся, но не про-
шу меня простить. Прощение 
здесь неуместно. Прошу лишь 
одно - не дать злым языкам 
превратить нашу трагедию в 
ток-шоу.

- Как вы познакомились с 
Анастасией?

- В 2014 году я стал читать 
лекции по «Новой истории» 
для 3-го курса Института исто-
рии СПбГУ, их слушало око-
ло сотни студентов. Осенью 
2014 года я стал замечать на 
лекциях прекрасную девушку. 
Она смотрела на меня таким 
взглядом, что не понять его 
было невозможно. Этой де-
вушкой была студентка Ана-
стасия Ещенко. В первый ве-
чер нашего общения я ни разу 
не прикоснулся к ней, никоим 
образом не намекал ни на ма-
лейшие интимные темы, так 
же вела себя и она. С само-
го начала для меня это был 
не просто маленький роман, 
потому он превратился в на-
стоящую любовь.

- Когда она заговорила про 
свадьбу?

- Через несколько месяцев 
Настя сказала, что считает, 
что наши отношения долж-
ны быть оформлены как за-
конный брак. Я говорил, что, 
конечно, буду счастлив, но от-
дает ли она отчет в том, что у 
нас очень большая разница в 
возрасте (39 лет). И, если сей-
час я здоров и полон сил, не-
известно, как я буду выглядеть 
через 15 - 20 лет. Она отвечала 
на это, что будет любить ме-
ня вечно, никогда не бросит 
и не предаст. Скоро Настя 
стала моей ближайшей по-
мощницей: ездила со мной на 
реконструкции баталий, по-
могла мне, когда я выступал с 
публичными лекциями. А ког-
да в 2016 году она закончила 
бакалавриат и поступила в ма-
гистратуру, оставила занятия 
историей России и выбрала в 
качестве объекта исследова-

ний наполеоновскую эпоху, а 
конкретно - взаимоотношения 
России с Испанией Жозефа 
Бонапарта. Она с головой по-
грузилась в исследования, вы-
учила французский язык так, 
что стала свободно читать даже 
мало разборчивые рукописные 
архивные документы.

«ЖИЛИ КАК МУЖ И 
ЖЕНА»

- Как у вас прошел развод с 
вашей женой?

- После Нового, 2018 года 
жена ушла уже окончательно, 
а Настя переселилась ко мне 
домой. Мы стали жить факти-
чески как муж и жена. Осенью 
2018 года мы с Анной (быв-
шая жена. - Ред.) официально 
развелись, а в 2019 году пода-
ли с Настей заявление в загс. 
Бракосочетание должно было 
произойти 3 октября 2019 го-
да. Однако потом у нас было 
много расходов. Мы съезди-
ли на берег моря, во Фран-
цию и Испанию, я впервые 
взял машину напрокат. И на 
ней мы путешествовали по 
средиземноморскому берегу. 
Потом устроили праздник, 
посвященный 250-летию со 
дня рождения императора На-
полеона. Для этого мы сняли 
особняк на Большой Морской 
улице. Основное бремя рас-
ходов легло на меня. У нас с 
Настей не осталось средств, 
чтобы сделать красивое брако-
сочетание. Мы решили пере-
нести свадьбу на конец апреля 

2020 года, сразу после дня рож-
дения Насти. Ей исполнилось 
бы 25 лет. Нам сказали, что 
запись на этот срок будет от-
крыта 12 ноября, и мы реши-
ли, что в этот день пойдем во 
Дворец бракосочетаний.

Раньше, казалось бы, все 
в наших отношениях было 
идиллией, которую можно 
найти разве что в романах. 
Так практически и было до 
того момента, когда мы нача-
ли жить вместе...

- Расскажите о ваших быв-
ших женах и детях.

- С моей бывшей женой 
Анной мы познакомились в 
1998 году и женились в 2005 
году. Меня связывает с ней 
большое теплое чувство, общ-
ность интересов и взглядов. 
Анна помогла мне во всем: в 
научной работе, в организа-
ции мероприятий, военно-
исторической реконструк-
ции, документы которых она 
безупречно вела. Но мы были 
больше друзьями, чем супру-
гами. Она сама была инициа-
тором нашей связи и наше-
го брака. Время от времени у 
меня возникали мимолетные 
романы, на которые Анна смо-
трела сквозь пальцы, желая со-
хранить нашу семью, дружбу и 
счастье детей. Одной из этих 
связей были отношения с не-
кой Екатериной в 2007 - 2008 
годах, из которых мои враги в 
недавнее время пытались соо-
рудить груду диких обвинения 
в мой адрес.

РЕСТОРАНЫ, ДОРОГИЕ 
ДУХИ, ПОЕЗДКИ ВО 
ФРАНЦИЮ

- Она рассказывала, что вы 
ее пытали… Когда вы позна-
комились?

- Мы шапочно познако-
мились с Екатериной в кон-
це 2004 года. Тогда я писал 
книгу «Аустерлиц» и искал 
секретаршу по объявлению. 
Но все те, которые предла-
гали свои услуги, печатали 
плохо, а денег просили мно-
го. Такой была и Екатерина. 
Поэтому наша первая встреча 
продлилась несколько минут, 
и мы скоро забыли о суще-
ствовании друг друга.

Вновь мы встретились в 
2007 году, когда я переехал в 
Москву по приглашению из-
вестного бизнесмена Виктора 
Батурина, чтобы работать над 
историческими проектами. 
Екатерина подошла ко мне 
после лекции, ей было тогда 
около 20 лет. Она обратилась 
ко мне с таким взглядом и та-
ким очевидным кокетством, 
что послание было мной лег-
ко прочитано, и я пригласил 
ее вечером в ресторан. Так 
как она была с подругой, я 
пригласил и подругу.

- Как у вас завязались от-
ношения?

- Я пригласил ее в гости. Не 
помню, в первый или во вто-
рой вечер в Москве она стала 
моей любовницей. В любом 
случае все было без всяких 
проблем. Екатерина была 
красивая, образованная, ве-
селая и страшная 
кокетка. Нам было 
очень неплохо, мы 
веселились с моими 

друзьями, я водил ее в доро-
гие рестораны. В своем ин-
тервью она говорила о «плю-
шевом говне» - игрушках. Да, 
были игрушки, но она забы-
вает дорогие духи, одежду и 
аксессуары из Франции.

«ПЫТКИ - ЭТО ПОЛНАЯ 
ЧУШЬ»

- Что случилось дальше?
- Постепенно я привязался 

к ней, хотя, конечно, это не 
была какая-то большая лю-
бовь, это была просто связь, 
приятная нам обоим. То ли в 
конце 2007 года, то ли в нача-
ле 2008 года Екатерина уехала 
на стажировку во Францию, 
я приезжал к ней несколько 
раз, давал ей деньги, водил 
в рестораны. Позже я узнал, 
что во Франции она познако-
милась, как ни обидно, не с 
французом, а с русским, ко-
торый по возвращении в Рос-
сию где-то весной 2008 года 
стал ее любовником.

Однажды она настоль-
ко завралась, что стало все 
очевидно даже для полного 
идиота. Когда она приехала 
ко мне от любовника, слу-
чился ужас - грандиозный 
скандал. Возможно, я ей дал 
пару пощечин. Но я очень хо-
рошо помню, что она клялась 
и божилась, что ни в чем не 
виновата и чиста как ангел. 
Я не очень поверил, но она 
осталась у меня, и мы снова 
стали парой.

- Расскажите о заявлении в 
полицию.

- Сейчас Екатерина утверж-
дает, что в Петербурге на-
писала на меня заявление в 
полицию. Я об этом не знал. 
Но про пытки - это полная 
чушь. Конечно, если бы она 
написала, что просто получи-
ла синяк из-за того, что при-
ехала от одного любовника 
к другому, ее бы выставили 
вон. Поэтому ей пришлось 
сочинить всякую чушь про 
веревки и утюги. От 90-х го-
дов было недалеко, а тогда 
это было в моде. В своем ин-
тервью она рассказывает, с 
каким гневом и презрением 
она рассталась с жутким че-
ловеком, издевавшимся над 
ней. Но почему не говорит, 
что уже после того случая два 
или три раза приезжала ко 
мне в Париж? Если эпизод 
с этой дамочкой так важен 
для моего дела, можно будет 
найти и билеты на самолет, 
и счета за гостиницу.

Подготовил Роман ЛЯЛИН  
(«КП» - Санкт-Петербург»).

Олег СОКОЛОВ, обвиняемый в убийстве 24-летней аспирантки:

Прошу, не дайте превратить 
нашу трагедию в ток-шоу

СПРАВКА «КП»
63-летний доцент СПбГУ Олег Соколов обвиняется в убийстве 

24-летней аспирантки Анастасии Ещенко. По версии следствия, во 
время ссоры историк застрелил свою возлюбленную аспирантку из 
обреза малокалиберной винтовки, после чего расчленил ее тело и 
выбросил в реку Мойку. Кавалер ордена Почетного легиона после 
задержания написал явку с повинной и во время суда, где ему из-
бирали меру пресечения, признал свою вину, рассказав, что ссора 
произошла из-за ревности Насти к его дочерям. Обвиняемый почти 
полтора месяца находится под арестом.

Все подробности 
трагедии, фото, 
видео - на сайте
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Олег Соколов 
сейчас проходит 
психиатрическую 

экспертизу в Москве  
(на фото он слева вместе 

со своим адвокатом 
Александром Почуевым).
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Елена ТРЕТЬЯКОВА 
(«КП» - Пермь»)

Что влияет на цену 
вина и как избежать 
ошибок, заказывая 
вино в ресторане.

- Вино сближает, в этом да-
же не сомневайтесь! - рас-
сказывает пермячка Алена, 
которая уже семь лет рабо-
тает сомелье. - Но, разумеет-
ся, не всякое - вино должно 
быть хорошим. У меня да-
же подруга познакомилась 
с будущим мужем во время 
дегустации вина, которую я 
проводила...

СТАЛА СОМЕЛЬЕ 
ИЗ ЛЮБОПЫТСТВА

- Я начинала официанткой в 
ресторане. Там нас учили раз-
бираться в винах, чтобы мы 
знали, как правильно пред-
лагать их гостям. Но оконча-
тельно я решила стать сомелье, 
когда в винный бар, где я тогда 
работала, пришел один из на-
ших постоянных посетителей 
и принес бутылку вина «Шато 
Мутон-Ротшильд» (Chateau 
Mouton Rothschild) 1945 года. 
(Это одно из самых дорогих 
вин в мире, известно, что одна 
из бутылок коллекции была 
куплена в 1997 году на аукцио-
не Christie’s за 114 600 долла-
ров. - Авт.) Он купил на аукци-
оне это коллекционное вино и 
решил его выпить у нас в баре 
с друзьями, в соответствую-
щей атмосфере. Это в Европе 
коллекционные вина покупа-
ют, чтобы потом их выгодно 
перепродать. В России в ви-
но деньги не вкладывают - его 
покупают, чтобы пить и для 
подтверждения социального 
статуса.

Меня разобрало любопыт-
ство: что же это за вино, ко-
торое таких денег стоит? А 
по правилам вино высокого 
класса вначале декантируют, 
то есть переливают в специ-
альный графин, чтобы оно 
подышало, полностью рас-
крыло свой вкус. А на дне 
бутылки нередко образуется 
осадок, поэтому в декантер 
выливают не все вино - остав-
ляют немного на донышке 
вместе с осадком. И когда я 

переливала вино в графин, то 
решила пригубить оставший-
ся на дне бутылки напиток.

Бутылка была очень старая, 
непрезентабельная… Но когда 
я попробовала вино, просто 
не поверила, что из винограда 
можно извлечь такой неверо-
ятный вкус.

И тогда поняла, с чем хочу 
связать свою жизнь. Я окон-
чила курсы сомелье в Санкт-
Петербурге и начала работать 
по специальности.

ВИННАЯ ИСТОРИЯ
- Человек приходит в ресто-

ран не для того, чтобы про-
сто поесть, а еще и за соот-
ветствующей атмосферой. И 
я объясняю, какое вино ему 

подойдет именно сегодня, 
именно к этой еде.

Часто у нас посетители с 
недоверием относятся к со-
ветам сомелье. Считают, что 
мы пытаемся просто вытянуть 
у них деньги, предлагая более 
дорогие напитки.

У каждого вина своя исто-
рия. И иногда эта история 
стоит дороже, чем само вино. 
Это относится, например, к 
брендам, которые принадле-
жат известным людям. Ска-
жем, Анджелина Джоли купи-
ла виноградники в Провансе. 
И стала выпускать вино под 

своим именем. Понятно, что 
занимались вином со-

всем другие люди, но 
из-за бренда «Ан-
джелина Джоли» 
его цена выросла 
сразу в 2 - 3 раза, 

хотя качество не из-
менилось. Благодаря 

известному имени вино 
само себя продает.

Есть легенда о шампан-
ском, которое любила Мэ-
рилин Монро. Говорят, 
что она начинала каждый 
свой день с бокала Piper 
Heidsieck. Люди ведутся на 
такую историю и покупа-
ют это шампанское, чтобы 
приблизиться к миру звезд. 
Подобные истории очень 
повышают цену вина.

НАПИТОК, КОТОРЫЙ 
СБЛИЖАЕТ

Как-то я проводила дегу-
стацию вина в баре. Мы ча-
сто устраиваем их для посе-
тителей, чтобы рассказать 
об ассортименте, научить 
правильно пробовать вино, 
познакомить их с разными 
сортами.

И тут ко мне зашла под-
руга. Пока ждала меня, то-
же приняла участие в дегу-
стации. И разговорилась 
с соседом. Этот молодой 
человек - наш постоян-

ный гость. Он очень любил 
вино, часто покупал его. Пока 
дегустировали вино, позна-
комились, разговорились... 
Поняли, что вкусы у них 
одинаковые. Начали встре-
чаться. И на каждую свою да-
ту - месяц со дня знакомства, 
два месяца, полгода - они хо-
дили на дегустации, просто 
погрузились в мир вина. Три 
года назад они поженились. И 
моя подруга вдохновила его на 
старт-ап - он купил виноград-
ник в Италии и увез ее туда с 
собой. Теперь они произво-
дят собственное вино. Зовут 

к себе в гости, кстати, скоро 
поеду.

КОЛЬЦО 
В УСТРИЦЕ

Зашел как-то к нам в ресто-
ран молодой человек, чтобы 
заказать столик. Спросил ме-
ня: «Какое шампанское самое 
лучшее?» Было заметно, что 
он очень волновался, нерв-
ничал. И признался, что хочет 
сделать предложение своей 
девушке, только не знает, как 
к этому подойти, как препод-
нести кольцо. Я его успокои-
ла, сказала: «Не волнуйтесь, я 
вам помогу». Вечером, когда 
они пришли, он вышел из-за 
столика, как будто в туалет, 
подошел ко мне: «Ну как? Вы 
придумали?» Я ему рассказа-
ла свою идею, она ему очень 
понравилась. Он отдал мне 
кольцо.

Когда он вернулся за сто-
лик, я подала им шампанское, 
а потом принесла тарелочку 
с устрицами. Девушка взяла 
устрицу, а в ней - кольцо. Она 
только ахнула от неожидан-
ности, потом чуть не распла-
калась - так была растрогана.

НУ РАЗВЕ ЧТО ГЛОТОЧЕК
Меня часто спрашивают: «А 

если соберешься рожать, при-
дется отказаться от карьеры? 
Ведь при беременности нель-
зя пить».

Но, хотя мне приходится 
пробовать вино, это не зна-
чит, что я много пью на ра-
боте. Обычно я делаю только 
глоточек, а можно и не гло-
тать - подержать во рту, а по-
том выплюнуть. Когда при-
ходится дегустировать много 
сортов, я обычно так и делаю.

И не надо представлять, 
что сомелье только и ходит 
в белых перчатках и пробует 
вино. Мне приходится и доку-
ментами заниматься - ведь на 
каждое вино есть свой серти-
фикат, и заказами для ресто-
рана, и официантов обучать, 
чтобы они могли правильно 
предлагать напитки клиенту. 
Работы хватает.

Дневник сомелье

 ■ ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ

Мария 
РЕМИЗОВА

- Мы пришли в кварти-
ру Евгения Вагановича в 
Зачатьевском  переулке, 
куда Степаненко долгое 
время не разрешала ему 
войти, - рассказывает ад-
вокат Сергей Жорин, 
защищающий интересы 
Петросяна (после развода 
юморист и его бывшая же-
на никак не поделят мно-
гомиллионное имущество. 
- Авт.). - Елена Григорьев-
на сказала, что пропустит 
в квартиру только Евгения 
Вагановича. 

Каково же было удив-

ление Петросяна, когда 
он зашел в квартиру и 
увидел там еще и свою 
дочь Викторину. Женщины 
потребовали... сдать теле-
фон. А сами стали ходить 
и снимать его на свои те-
лефоны. Словно картины 
и иконы он будет склады-
вать в свой портфель. Это 
было унизительно.

- В чем была цель 
этого визита?

- Евгению Вагановичу 
для работы нужно было 
забрать документы. Удо-

стоверение народного 
артиста, например. 

- Как он себя чувству-
ет?

- Предательство дочери, 
для которой он столько 
сделал, его расстроило. 
Насколько мне известно, 
дочь сейчас не общается 
с Евгением Вагановичем. 
У Викторины есть дом в 
Америке. Половина при-
надлежит ей, а другая по-
ловина записана на Петро-
сяна. А значит, дом тоже 
подлежит разделу, по-

скольку является совмест-
но нажитым имуществом 
Петросяна и Степаненко. 
Дочь Евгения Вагановича 
понимает, что родной папа 
ее не обидит. А вот чужая, 
по сути, тетя в  лице Сте-
паненко... Поэтому  Вик-
торина, скорее всего, 
и сблизилась с бывшей 
женой Евгения Ваганови-
ча. Ему неприятно такое 
поведение дочери, но он, 
будучи позитивным  чело-
веком, старается не уны-
вать.

Начинайте утро с нами и будете 
в курсе всех событий! Программа 
«Главное - вовремя!» по будням 

в 7.00 (мск) на Радио «КП»
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- Не надо бояться 
девушки с бокалом. 

Работа 
у нее такая.

«Нет повода не выпить!»

Дочь Петросяна живет 
у Степаненко и игнорирует отца 

Полный текст и дневники 
представителей других профессий - 
на нашем сайте

FM.KP.
RU
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А ведь дружная семья была! 
(Слева направо: Викторина, сам маэстро 

и его теперь уже бывшая жена.)
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Макгрегор заработал 
бой с Хабибом

Прокомментировать побе-
ду Макгрегора на Радио «КП» 
(fm.kp.ru) мы попросили экс-
чемпиона мира по боксу.

- Николай, это Конор так хорош 
или Серроне слабоват? 

- Серроне не слабоват, хотя у него 
есть проигранные бои. Это топовый 
боец. Просто болельщики ожидали 
более длительного боя. Все-таки 
ростом Серроне повыше, чем Мак-
грегор. Но это не помогло ему ника-
ким образом. Действительно, сорок 
секунд - это достаточно серьезный 
результат, можно сказать, выдаю-
щийся. И Макгрегор сделал серьез-
ное заявление на будущее. После 
боя с Хабибом он все время искал 
реванша. Но только теперь, после 
молниеносной победы над Серроне, 
провести такой поединок захотят уже 
и промоутеры, а не только сам Мак-
грегор. Это принесет устроителям 
матча большие деньги, да и бойцам, 
собственно, перепадет немалый куш. 

Сергей КИРИЛЛОВ, 
Евгений НЕСЫН

Ирландец нокаутировал 
американца Дональда 
Серроне в первом раунде.

15 месяцев не заходил Конор 
Макгрегор в октагон. С того са-
мого дня как проиграл в Лас-
Вегасе Хабибу Нурмагомедову и 
поучаствовал в эпической драке 
стенка на стенку. А потом мно-
жество раз ирландец в интервью 
и твитах доставал своего обид-
чика, пытаясь вызвать Хабиба на 
матч-реванш. Осенью прошлого 
года Конор даже прилетал в Мо-
скву, где на пресс-конференции 
стал оскорблять дагестанского 
бойца.

Но на время их дорожки разо-
шлись. Нурмагомедов в сентябре 
защитил свой титул в бою с По-
рье и теперь ждет нового поедин-
ка с американцем Тони Фергю-
соном, который должен пройти 
18 апреля в Нью-Йорке. А вот 
Макгрегор свой первый бой 
провел только в эти выходные 
и уверенно победил Дональда 
Серроне. Неистовый ирландец 
сорвался как пес с цепи, и через 
40 секунд судья просто остано-
вил избиение ковбоя.

Глава промоушен Дана Уайт 
после этого заявил, что новый 

поединок Нурмагомедова и 
Макгрегора не за горами.

- Я знаю, что Макгрегор меч-
тает взять реванш. Хочу ли я, 
чтобы он подрался три раза в 
этом году? Да. Я думаю, что бой 
Конора с Хабибом будет огром-
ным событием как для самих 
бойцов, так и для всего нашего 
спорта.

На вопрос: «Где может пройти 
этот бой, в Москве?» - Уайт от-
ветил уклончиво.

- Я считаю, что этот бой мо-
жет быть проведен где угодно, 
но точно не в Москве. На то есть 
много причин. Это мог бы быть 
Лас-Вегас, но, к сожалению, 
Хабиб не большой фанат Вега-
са после последнего поединка 
здесь.

- Я бы очень хотел, чтобы бой 
состоялся в Москве, - говорит 
Макгрегор. - Я очень люблю рус-
ских, и даже просто на мой при-
езд в Москву обратил внимание 
весь мир. Но если мы проводим 
бой в Европе, то мы едем в Ир-
ландию! Хотел бы выступить у 
себя дома.

А тем временем Хабиб выло-
жил в соцсетях фото вида гор из 
своего дома.

«Мое родовое село Сильди», - 
подписал Хабиб.

«Не забывай свою родину, - 
написал один из его подписчи-

ков, - тут в честь тебя даже улицу 
назвали».

Действительно, в селе Силь-
ди есть улица Нурмагомедова. 
Правда, названа она в честь его 
дяди Нурмагомеда Нурмагоме-
дова, который был чемпионом 
мира по самбо еще в 90-х годах.
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Конор Макгрегор (на фото - спиной) за 40 секунд 
нанес американцу Дональду Серроне такое 

количество ударов, 
что рефери остановил поединок.
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Быстрее, выше, 
сильнее, больше! 

Слушайте «Большой 
спорт» 

Николая Валуева 
по средам в 22.00 (мск)

на Радио «КП»

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Николай ВАЛУЕВ: 

Конор сделал 
серьезное 
заявление

Петр ПАВЛОВ

В фильме «Легенда Феррари» 
(НТВ) знаменитый польский 
актер исполнил роль 
британского шпиона.

Делонг снимался в «Списке Шиндлера» у 
Спилберга, на его счету десятки ролей во 
всемирно известных фильмах. Его хорошо 
знают и по работе в отечественных карти-
нах. В проекте «Легенда Феррари» Делонг 
исполнил одну из главных ролей. Его герой 
влюбляется в героиню Ольги Погодиной 
и становится двойным агентом... Детектив, 
любовь, погони. И Делонг становится новым 
воплощением Джеймса Бонда. Теперь на 
службе у советской республики.

- Павел, как вас завербовали? Я про 
продюсеров «Легенды Феррари»...

- О, когда я прочитал сценарий, сразу 
стало интересно. Люблю жанровые исто-
рии. Понял, что качество у проекта очень 
высокое, и структура сценария, и диалоги. 
Действие происходит в 20-е годы прошлого 
века, и язык героев соответствует времени. 
У нас прекрасный режиссер Костя Макси-
мов. У меня осталось хорошее впечатление 
после первых встреч с продюсером. А потом 
я узнал, что продюсер Ольга Погодина - это 
моя партнерша, исполнительница главной 
роли. Редко бывают такие творческие при-
ключения, удачи. У Ольги есть свое видение 
проекта, и она вкладывает очень много уси-
лий, это важная часть жизни, но она дает 
очень много свободы.

- Про Елену Феррари что-то знали 
до съемок?

- Не знал. Интересная история. Благодаря 
нашему проекту станет известно, кто фак-
тически создал русскую разведку. И эпоха, 
конечно! Очень интересное время.

- В Польше по-другому преподают 
историю 20-х годов?

- Нет, практически то же самое. Просто 
война 1920 года у нас называется «больше-
вистская война». У нас больше расхождений 
по поводу Второй мировой войны, я думаю.

- Кто прав, кто виноват в Граждан-
ской войне, вы пытались разобраться?

- Тут нельзя сказать, кто лучше, кто прав. 
Брат против брата - это ужасно... У белых 
есть история, романтизм. За что борются 
красные, тоже понятно, они реально хотят 

поменять мир. В тот момент коммунизм не 
преступный, не криминальный, это револю-
ция. Две культуры, большой и страшный 
конфликт. Мы не делим героев на плохих 
и хороших - у всех своя правда. И все со-
вершают страшные поступки.

- Команде «Легенды Феррари» уда-
лось воссоздать время?

- Да! Когда я впервые увидел проекты ко-
стюмов, сценографии, локаций, я понял, 
что у нас есть очень интересный проект. На 
такой размах, конечно, всегда не хватает 

денег. И это большой подвиг Ольги Погоди-
ной, которая приложила массу усилий, чтобы 
все получилось на самом высоком уровне.

- Если этот фильм покажут по поль-
скому ТВ, его будут смотреть?

- Думаю, да, там есть очень яркие пер-
сонажи, отличная история. И, без лишней 
скромности, там есть на кого смотреть!

- Ваших героев зритель полюбит?
- Надеюсь на это! И в Эрмлера, и в Ферра-

ри можно влюбиться. И потом, между ними 
есть настоящая любовь. Они напарники, но 
они и враги... Честно, вот рассказываю вам 
о них, а у меня мурашки по коже.

«Легенда Феррари». 
Понедельник - пятница, 
вечер.

Павел ДЕЛОНГ:

В этом фильме есть 
на кого смотреть!
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Героиня Ольги 
Погодиной сделает 
из английского 
шпиона 
(Павел Делонг) 
советского 
агента.

Елена Феррари - резидент «особо-
го калибра». Новая книга ИД «Комсо-
мольская правда» - уникальная до-
кументальная повесть, основанная 
на архивных материалах военной 
разведки, которые были рассекре-
чены по просьбе автора, полковника 
ГРУ Владимира Бойко, писавшего 
под псевдонимом Владимир Лота. 
Как Елена Феррари покушалась на 
жизнь Врангеля и что связывало ее с 
Максимом Горьким? Что скрывалось 
за секретными донесениями? Как 
создавалась агентурная сеть за ру-
бежом? Приобретайте на shop.kp.ru.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Никогда не говорите женщи-
не, что у нее красивые усы. 
Даже если они очень-очень 
красивые. Не надо.

✱  ✱  ✱
- Не люблю читать кни-

ги, всегда слишком много 
персонажей, забываю и 
путаюсь, кто есть кто.

- Почитай «Робинзона 
Крузо», тебе понравится.

✱  ✱  ✱
Девушки, когда мечтаете 

о принце на белом коне, вы 
понимаете, что вам придется 
кормить не только принца, но 
и его лошадь?

✱  ✱  ✱
Два русских сувенира - 

матрешка и водка - уди-
вительно похожи: откры-
ваешь первую, а там и 
вторая, и третья…

✱  ✱  ✱
Смекалистая девочка убеди-

ла мальчика не только понести 
ее портфель, но и передать 
его нужным людям.

✱  ✱  ✱
- Как тебя вообще земля 

носит?
- Как украшение!

✱  ✱  ✱
- Доктор, может мне отдо-

хнуть, развеяться, съездить в 
Лихтенштейн?

- Вы что, милок! У вас же 
клаустрофобия, какой Лих-
тенштейн?!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Резник 
из сериала «Спящие 2». 8. Мар-
ка «психического пистолета» из 
комедии «Бриллиантовая рука». 
9. Кто не хочет свою наготу на 
людях прикрывать? 10. Высшая 
школа в Константинополе. 11. Гек 
в друзьях у Тома Сойера. 12. Ци-
тадель греха. 14. Патриарх наше-
го кино, чьи предки, судя по фа-
милии, плели корзины из гибкой 
лозы. 15. Какой овощ используют 
для чистки столовых приборов? 
19. «Удивился ..., у него в глазах 
вопрос». 20. Куда сослали мя-
тежных киклопов? 21. Как медики 
называют одышку от физической 
нагрузки при сердечных заболева-
ниях? 22. Бог обмана у древних 
римлян. 23. Германское племя, 
переселившееся на земли Брита-
нии. 24. Спасительное вещество, 
впервые полученное в 1895 году 
французским врачом Альбером 
Кальметом.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Дири-
жер, который управляет огром-
ным оркестром наших страстей» 
для Джоаккино Россини. 2. Ви-
тамин зрения. 3. Решительный и 
достойный. 5. «Только настоящая 
грешница может хорошо сыграть 
святую» (драматург). 6. Каким бо-
гом в свое время провозгласили 
царя Ромула? 7. Пальма, попу-
лярная у мебельщиков. 9. Кто из 
гениальных танцовщиков полагал 
самого себя «Божьим клоуном»? 
11. Страна с единственной в 
мире фермой по выращиванию 
золотого жемчуга. 13. Японский 
классик, прославившийся «гур-
манскими» фотоальбомами. 16. 
Что вставляет в глаз завуч школы 
Тибидохс? 17. Какой из индейских 
народов Мексики первым сразил-
ся с испанскими войсками? 18. 
Чей роман лег в основу сериала 
«Петр Первый. Завещание»? 21. 
На что не грех и поглазеть?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Банкир. 8. 
«Беретта». 9. Нудист. 10. Аудиторий. 11. Финн. 12. Содом. 
14. Вицин. 15. Лук. 19. Эскимос. 20. Тартар. 21. Диспноэ. 
22. Мендаций. 23. Англы. 24. Антидот. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Желудок. 2. Ретинол. 3. Отпор. 5. Ануй. 6. Квирин. 7. 
Ротанг. 9. Нижинский. 11. Филиппины. 13. Мураками. 16. 
Монокль. 17. Отоми. 18. Гранин. 21. Диво.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует стилист-имиджмейкер 
Светлана КОРОЛЕВА:

- Наряд в холодных тонах превращает 
светлокожую блондинку в настоящую Снежную 

королеву. А вот туфли стоит заменить на лодочки 
телесного цвета или подобрать в тон платью.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Анастасия БОРИСОВА, 
19 лет, Красноярск:

- Не могу сидеть без дела. Каждый год 
открываю для себя новые возможности.

Моя жизнь - это танцы, но еще 
я увлекаюсь боксом и окончила школу 
моделей. Всегда добиваюсь своей цели 

и смотрю на жизнь позитивно.
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      ночью            днем

Прогноз по го ды на завтра, 22 января

Иркутск -25…-27 -18…-20

Бодайбо -25…-27 -20…-22

Братск -24…-26 -17…-19

Ербогачен -30…-32 -20…-22

Тайшет -24…-26 -15…-17

Усть-Илимск -25…-27 -18…-20

Давление 728 мм рт. ст.
(норма для января - 731)
Относительная влажность 
воздуха 83%
(норма для января - 82%)
Ветер северо-западный, 2 - 5 м/с   
Восход - 08.58          Луна
Закат - 17.29          убывает


